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 ► Мама, мамочка, мамуля… Нет ничего на свете сильнее материнской любви. 
Она может быть разной:  бесконечная забота, понимание, жертвенность. 
С той первой встречи, когда мама берёт на руки своего кричащего малыша, 
прижимает его к себе и целует, лаская, начинается этот дуэт длиною в жизнь. 
На этих чувствах и отношениях держится мир. Со временем дуэт может стать 
дивным многоголосием, как случилось у героинь сегодняшнего выпуска 
Марины Зимовской и Ольги Кирилловой. В их семьях девять и пять детей 
соответственно. О необыкновенных личных историях этих замечательных 
женщин, а также о награждении многодетных мам Белгорода читайте 
на страницах 8 -10 этого номера. 

Профессия - быть мамойПрофессия - быть мамой

«Наш Белгород»: народная бесплатная 
газета от холдинга #БЕЛГОРОДМЕДИА 

Материалы нашей газеты дополнены видеосюжетами. Публика-
ции можно не только читать, но и смотреть. Как это сделать? Если ря-
дом с фотографией размещён QR-код, наведите на него приложение 
для считывания QR-кода, и перейдёте на сюжет, снятый журналистами 
# БЕЛГОРОДМЕДИА.  Надеемся, что эта опция подогреет интерес к изда-
нию, а вы, в свою очередь,  быстро научитесь пользоваться приложением.

Важно! В этом году тираж еженедельника «Наш Белгород» состав-
ляет 8 600 экземпляров. Газета БЕСПЛАТНО распространяется в 
70 местах города, в том числе во всех 27 управах. Список на сайте 
gazetanb.ru.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И МАРИИ ЛЕБЕДЕВОЙ
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Семь претендентов
 ► Завершился приём заявок на пост мэра Белгорода. 

На должность главы администрации претендуют 
семь человек.

В их число вошли: первый вице-мэр Антон Иванов,  директор ООО «Недвиж-
Строй» Артём Алексеев, врач анестезиолог-реаниматолог больницы Св. Иоасафа 
Сергей Михайликов,  директор ООО «Сити-Бел» Владимир Бывшев,  директор ООО 
«Нефтехим-Комплект» Максим Малютин,  предприниматель Сергей Даньков, пен-
сионер Игорь Каденко.

Участники предоставили пакет необходимых документов и программу социаль-
но-экономического развития города и проект организации работы мэрии.

Конкурс пройдёт первого декабря. Комиссия выберет не менее двух кандидатов, 
которые представят свои программы на сессии горсовета.

А 21 декабря станет известно, кто займёт кресло мэра Белгорода.

В аптеку без QR-кода и справки
 ► В Белгородской области продлили контроль QR-кодов 

до 6 декабря. Соответствующее постановление подписал 
глава региона Вячеслав Гладков.

Сертификат о полной вакцинации долж-
ны предъявлять работники и посетители 
предприятий и организаций сферы услуг. 
Требование распространяется на торговые 
и торгово-развлекательные центры, гипер-
маркеты, магазины с непродовольствен-
ными товарами, а также рынки и ярмарки, 
расположенные в закрытых помещениях. 
QR-код может быть представлен как в элек-
тронном виде, так и на бумажном носителе.

Помимо этого, теперь белгородцы могут 
иметь при себе не только справку о пере-

несённом заболевании, но и справку о на-
личии медицинских противопоказаний к 
вакцине против COVID-19 на определён-
ный период.

QR-коды и справки не требуются для 
посещения аптек и магазинов с продукта-
ми и товарами первой необходимости.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Успех достигнут работой в команде
 ► Музыкальный клип, созданный белгородским управлением 

Росгвардии и холдингом «Белгород-медиа», занял второе 
место на Всероссийском конкурсе.   

Творческое состязание было посвящёно 210-летию образования войск правопо-
рядка и пятилетию образования национальной гвардии России. 

- Это поистине командная победа. Съёмка клипа, начиная от подготовки сценария 
и заканчивая монтажом, велась сотруд-
никами Росгвардии совместно с опера-
торами и видеоинженерами телеканала 
«Белгород 24». В итоге удалось успешно 
воплотить наш замысел и стать лауреа-
тами престижного конкурса, - отметила 
помощник начальника управления Рос-
гвардии по Белгородской области Ирина 
Бугаева.

ФОТО СЕРГЕЯ ДРАЧЁВА

Внимание, конкурс!
 ► Начался приём заявок на традиционный муниципальный 

конкурс «Наш Белгород. Наша инициатива».

Принять в нём участие могут ТОСы областного центра. Конкурс проводится в пяти 
номинациях:

- экология, благоустройство и ЖКХ;
- культурно-массовая работа с жителями территории;
- патриотическое воспитание и работа с молодёжью;
- формирование здорового образа жизни, физкультура и спорт;
- профилактика правонарушений и охрана общественного порядка.
В каждой из номинаций денежный приз в размере 15,5 тыс. руб. получат по четыре 

победителя.
Заявки на конкурс «Наш Белгород. Наша инициатива» принимаются до 3 декабря в 

управлении общественных отношений городской администрации  (Гражданский про-
спект, 38, каб. 106). Дополнительную информацию можно получить по телефонам: 
32-74-39 или 32-29-55.

Вакцинация доступна для всех
 ► Продлена работа пункта в «Белэкспоцентре», в котором 

можно с 10.00 до 17.30 сделать прививку от коронавируса 
без предварительной записи.

Об этом сообщила пресс-служба городской администрации. Дополнительную ин-
формацию предоставят по телефону 58-29-41.

Напомним, что в Белгороде можно также пройти вакцинацию: в любой поликлини-
ке, клинике «Полимедика», госпитале для ветеранов войн, торговом центре «Мега-

ГРИНН» (сопроводят волонтёры), а также 
в ближайшей управе (по предваритель-
ной записи). Кроме того, сотрудники мо-
бильной бригады по заявке сделают при-
вивку от коронавируса на дому. При этом 
следует учесть, что в приоритете люди 
старше шестидесятилетнего возраста. 
Заявки принимают по телефону 38-06-28.

ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Прощание со старой квартирой
 ► Из аварийного жилья в текущем году в Белгороде 

расселены жильцы 58 квартир. Кроме того, ещё 33 семьи 
улучшат жилищные условия до января следующего года. 

Собственникам аварийных квартир 
выплачена компенсация, размер которой  
определён по результатам независимой 
оценки. Она сопоставима с реальными 
рыночными ценами на жильё в област-
ном центре.

Напомним, что в Белгороде рассе-
лению подлежат жильцы десяти ветхих 
многоквартирных домов общей площа-
дью около 6,8 тыс. кв. м, которые рас-
положены на Свято-Троицком бульваре, 
проспектах Б. Хмельницкого и Славы, а 

также ул. 50-летия Белгородской обла-
сти.

Информацию по расселению из ава-
рийного жилья можно получить в город-
ском жилищном фонде (ул. Некрасова, 
9/15, каб. 2 и 23) либо по телефонам: 
26-64-08 и 26-54-63.

ФОТО BELADM.RU

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Кадр из клипа.
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Работы на обеих площадках идут в кру-
глосуточном режиме без выходных дней. 
По информации Владимира Базарова, 
темп строительства весьма высокий. Раз-
работаны поэтапные графики работ - от 
заливки бетона и прокладки инженерных 
сетей до монтажа металлоконструкций и 
установки оборудования. Напомним, что 
наладить ритмичное строительство ме-
дицинских учреждений ранее потребовал 
губернатор Вячеслав Гладков.

- Нужны конкретные дорожные карты с 
контрольными точками. Все сроки должны 
быть утверждены и прописаны в контрак-
те с подрядчиками. Необходимо предус-
мотреть все факторы, включая  погодные 
и логистические неожиданности, чтобы 
потом не переносить срок сдачи объектов. 
Ход работ буду держать под личным кон-
тролем и регулярно проводить планёрки, 
- заявил Вячеслав Владимирович.

Отметим, что глава региона часто по-
сещает строительную площадку с целью 
контроля, в том числе и в тёмное время 

суток. В оперативных совещаниях, про-
водимых Вячеславом Гладковым прак-
тически ежедневно, участвуют не только 
представители областного департамента 
строительства и подрядчики, но также со-
трудники здравоохранения.

На брифинге было отмечено, что стро-
ительство госпиталя возле села Тер-
новка, которое расположено к северу от 
областного центра, продвигается более 
быстрыми темпами, чем в Старом Оско-
ле. Здесь в ходе земляных работ выве-
зено 115 тыс. куб. м грунта, залита бетон-
ная плита в основании центра, подведён 
газопровод и по временной схеме выпол-
нена электрофикация. В Староосколь-
ском округе объём земляных работ втрое 
больше, а потому подготовка площадки 
сейчас здесь находится лишь в заверша-
ющей стадии.

- Строим, как говорится, всем миром. 
Земляные работы выполнили наши до-
рожники, а  заливку фундаментов - мест-
ные компании-застройщики. На ряде 

предприятий под гарантийные письма 
размещены заказы на изготовление ме-
таллоконструкций. Всё, что можно, раз-
мещаем у белгородских производителей. 
Так, например, основной объём сэндвич-
панелей выполнит «Белпанель», - сооб-
щил Владимир Базаров.

Поставка сэндвич-панелей должна 
быть завершена до пятого декабря. Про-
изводство ряда металлоконструкций на 
предприятии в Башкирии контролирует 
белгородский представитель. 

Сейчас ведётся сбор металлокон-
струкций, на которые будут крепиться 
сендвич-панели. Начато строительство 
подъездной дороги к госпиталю.

Владимир Васильевич подчеркнул, 
что сокращение сроков, корректировка 
технологических процессов по возведе-
нию зданий инфекционных центров будут 
проводиться параллельно. Кроме того, 
документы на лицензирование  строи-
тельных объектов намечено передать в 
федеральные органы заблаговременно. 

В ходе брифинга было сказано, что 
за основу проектов белгородских инфек-
ционных центров взяты быстровозводи-
мые здания госпиталей, построенных в 
Башкирии. По форме и внешнему виду 
они напоминают половину цветка: от цен-
трального больничного здания веером 
расходятся семь корпусов.

- Однако мы делаем не подобие баш-
кирского проекта. Белгородские госпита-
ли только внешне  схожи с аналогом. Вну-
тренняя планировка помещений будет 
выполнена на основании рекомендаций, 
полученных от местных врачей-специа-
листов, - подчеркнул Владимир Базаров.

Строящиеся на Белгородчине центры 
будут обеспечены собственными мощ-
ностями по производству кислорода и 
ёмкостями для его хранения. В больнич-
ных палатах  установят небольшие кон-
центраторы кислорода. В чрезвычайных 
ситуациях каждый из госпиталей сможет 
принять на лечение 330 пациентов с пол-
ной обеспеченностью всех коек медицин-
ским кислородом.

Заместитель губернатора Владимир 
Базаров сообщил, что согласно утверж-
дённому графику инфекционный центр 
неподалёку от Белгорода должен быть 
построен уже к 25 декабря нынешнего 
года. Что касается госпиталя в Старом 
Осколе, то конкретная дата сдачи его в 
эксплуатацию пока не определена.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО BELREGION.RU

Качественно и в срок  ■Проект

 ► Ход строительства инфекционных центров неподалёку от Белгорода и Старого Оскола 
стал темой брифинга, который провёл заместитель губернатора - начальник регионального 
департамента строительства Владимир Базаров.

Большая часть заданных вопросов ка-
салась благоустройства общественных 
пространств, ремонта многоквартирных 
домов и дорог.

Жительница дома 133 на проспекте 
Богдана Хмельницкого Галина Яшкова 
попросила отремонтировать межквар-
тальный проезд. Здесь неудобные троту-
ары, очень близко расположена проезжая 
часть, не работает ливнёвка. Есть низина, 
где скапливается вода. Всё это доставля-
ет дискомфорт жителям. Антон Иванов 
дал поручение специалистам мэрии разо-
браться в ситуации и принять техниче-
ское решение, чтобы сделать территорию 
удобной для пешеходов.

Галина Старикова обратила внимание 
первого вице-мэра на состояние пеше-

ходной зоны в районе пруда «Болтушка». 
Она нуждается в обустройстве, нет твёр-
дого покрытия и освещения. Между тем 
детям удобно ходить в школу по этому 
маршруту, короче путь. Антон Александ-
рович предложил белгородке поучаство-
вать в областной программе инициатив-
ного бюджетирования. Вся необходимая 
консультативная помощь будет оказа-
на. Решение вопроса проконтролирует 
 мэрия.

Ещё одна заявительница, Людмила 
Бабкина, обеспокоена состоянием парка 
Памяти. 

- Парк большой и тихий. Горожане его 
любят. Всегда гуляет много мам с деть-
ми. Но дорожки, фонтан требуют ремон-
та, много больных деревьев, - отметила 
она.

Первый заместитель мэра рассказал, 
что общественные пространства Белго-
рода ждёт капитальная реконструкция. 
Парк Памяти - в их числе. Возможно, про-
ект реализуют поэтапно. Сейчас управ-
ление архитектуры и градостроительства 
разрабатывает концепцию преобразова-
ния территории, её обсудят с жителями и 
доработают с учётом пожеланий горожан.

- Личный приём граждан - эффектив-
ный способ понять всю проблематику 
той или иной территории. У каждого есть 
своя наболевшая проблема. Она ма-
ленькая в масштабах города, но очень 
важная для каждого двора, каждого дома 
и каждого человека, который пришёл 
на приём. Во время диалога ты прони-

каешься проблематикой. Это помогает 
принимать правильные управленческие 
решения, - подвёл итоги встречи с жи-
телями управы «Мичуринская» Антон 
Иванов.

Анастасия ЛОГВИНОВА
ФОТО BELADM.RU

Дойти до каждого  ■ Личный приём

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

 ► Первый заместитель мэра Белгорода Антон Иванов провёл 
плановый выездной приём граждан.  Встреча с жителями 
прошла на территории управы «Мичуринская». 
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- Владимир Иванович, в былые 
времена микрорайон «Лель», как его 
называли горожане, ассоциировался 
с неухоженными дворами, разбиты-
ми дорогами и удручающей кримино-
генной обстановкой. Как за восемь 
лет депутатской деятельности вам 
удалось исправить ситуацию и вы-
вести шестой округ в число лучших 
в городе?

- На территории микрорайона рас-
положены двадцать семь многоквар-
тирных домов, в которых проживают 
в общей сложности более тринадцати 
тысяч человек. Для решения их зло-
бодневных вопросов необходимо было 
в первую очередь создать управленче-
скую структуру. В округе организованы 
семь  ТОСов, но многие из них функ-
ционируют лишь номинально. Первым 
шагом для налаживания контактов с на-
селением стало назначение активистов 
старшими во всех четырнадцати дворах 
микрорайона. Кроме того, были введе-
ны две должности специалистов совета 
территории. Один из них курирует ра-
боту с детьми и молодёжью, второй - с 
пожилыми жителями. Создание управы 
№6 «Спортивная», являющейся струк-
турным подразделением муниципаль-
ной власти, завершило формирование 
структуры и повысило её эффектив-
ность. Отмечу, что сейчас совместно с 
главой управы Василием Большаниным 
мне удаётся оперативно решить боль-
шинство вопросов граждан.

- О деятельности депутата жите-
ли судят не по выступлениям на за-
седаниях территориального совета, 
а по конкретным делам. Что удалось 
сделать для решения проблем жите-
лей шестого округа?

- На первом этапе остро стояли вопро-
сы благоустройства дворов многоэтажек и 
общественных постранств, качества оказа-
ния жилищно-коммунальных услуг управ-
ляющими компаниями и обеспечения 

общественного порядка  на территории 
микрорайона.  

В настоящее время практически во всех 
дворах выполнено комплексное благо-
устройство. На следующий год запланиро-
вано завершить работы по реконструкции 
дворовой территории на ул. Губкина, 57. 

Отмечу, что сейчас лишь в трёх дво-
рах округа не обустроены современные 
детские игровые и спортивные площадки. 
Рассчитываю на то, что  благодаря про-
грамме инициативного бюджетирования, 
инициированной губернатором Вячесла-
вом Гладковым, этот пробел вскоре удаст-
ся устранить. По данной программе в этом 
году активисты шестого округа подали на 
конкурс семь заявок. В их числе проекты 
по дальнейшему обустройству площадки 
возле ТЦ «Европа» и парка, разбитого не-
подалёку от здания управы «Спортивная». 
Продолжим на субботниках высаживать 
на территории микрорайона зелёные на-
саждения.

Что касается общественных про-
странств, следует упомянуть сквер им. Ми-
трополита Макария (Булгакова), который 
пролегает от торгового центра «Европа» 
до школы № 42. Он является централь-
ной пешеходной зоной шестого округа. 
Таким образом, капитальный ремонт улиц 
с интенсивным пешеходным движением и 
межквартальных проездов в микрорайоне 
практически полностью завершён.

В исполнении многочисленных наказов 
избирателей во многом заслуга органов 
муниципальной власти. Слова призна-
тельности - председателю городского Со-
вета Ольге Медведевой. Ольга Ильинична 
не только курирует эти проекты, но и на-
правляет деятельность всего депутатского 
корпуса.

В последнее время в разы сократилось 
количество жалоб на неудовлетворитель-
ную работу управляющих компаний. Про-

блемы ЖКХ постепенно уходят на второй 
план. Положительную роль в этом сыграла 
инициатива губернатора Вячеслава Глад-
кова по регулярному обновлению рейтинга 
эффективности деятельности управляю-
щих компаний.

Жилой фон в микрорайоне эксплуатиру-
ется более тридцати лет, а потому нужда-
ется в капремонте. Раньше срока, установ-
ленного в адресной программе, приведены 
в порядок дома на ул. Спортивной, 2 и 8. 
Произведён ремонт кровли многоэтажки 
на ул. Спортивной, 1. В следующем году 
планируется капремонт многоквартирного 
дома на ул. Губкина, 57.

По показателям общественного по-
рядка шестой округ сейчас в числе самых 
спокойных в городе. В этом во многом за-
слуга участкового уполномоченного поли-
ции Виктории Малеевой. Нормализовать 
криминогенную ситуацию ей удалось бла-
годаря тесному взаимодействию с обще-
ственностью, сотрудниками управы и де-
путатом.   

- Владимир Иванович, с какими во-
просами сейчас к вам обращаются жи-
тели округа?

- На личный приём граждане зача-
стую приходят с частными вопросами. 
Поднимаются также темы, которые ещё 
недавно вообще не стояли на  повестке 
дня. Например, соблюдение норм обще-
жития, в том числе соблюдение чистоты 
в местах общего пользования, обеспече-
ние сохранности оборудования детских и 
спортивных площадок, выгул домашних 
животных на газонах и так далее. Порой 
граждане просят оказать помощь одино-
кому пенсионеру либо семье в трудной 
жизненной ситуации, которые живут с 
ними по соседству.

Акцент заявителей смещается с быто-
вых проблем на отношения между людьми 
в многоэтажном доме или общем дворе. 

Всё больше людей осознают: жить надо не 
только ради сытости - ради радости.

Традиционно в шестом округе прово-
дятся праздники дворов и микрорайона в 
целом. Участие в них принимают тысячи 
жителей. В ходе этих мероприятий уста-
навливались добрососедские взаимоот-
ношения, люди общались между собой 
и обсуждали насущные вопросы. Добро-
соседство и взаимовыручка всегда была 
свойственны белгородцам. 

По традиции к Дню Победы и Дню го-
рода мы поздравляем ветеранов Великой 
Отечественной войны, вдов, тружеников 
тыла и других достойных граждан. В пред-
дверии Нового года активисты, как водит-
ся, непременно поздравят всех детей-ин-
валидов и ребят из многодетных семей.  

- В нынешнем году на территории 
шестого округа был открыт право-
славный храм. Расскажите, пожалуй-
ста, об этом событии.

- На заседаниях совета территории мы 
не раз обсуждали, что можно сделать по-
настоящему полезное и нужное для всех 
жителей микрорайона. В итоге пришли к 
выводу - это должен быть православный 
храм, где каждый человек в горе и радо-
сти может подумать о душе, оценить свои 
деяния. 

Нашу инициативу благословил митро-
полит Белгородский и Старооскольский 
Иоанн, а также поддержала председатель 
городского Совета Ольга Медведева. В но-
ябре прошлого года Владыка освятил за-
кладной камень, а десять месяцев спустя, 
в праздник Владимирской иконы Пресвя-
той Богородицы, состоялось освящение 
храма. Теперь день восьмого сентября 
является престольным праздником микро-
района «Спортивный». 

К слову, строительство велось исклю-
чительно за счёт пожертвований жителей 
округа. Спасибо всем горожанам, кто под-
держал нашу инициативу и воздвиг на тер-
ритории шестого округа прекрасный храм!

- Владимир Иванович, завершил-
ся приём заявлений от кандидатов 
на должность главы городской адми-
нистрации. Следите ли за ходом кон-
курса? 

- Конечно, смотрю, кто подал докумен-
ты. Из всех мне знаком по работе Антон 
Александрович Иванов. Я несколько раз 
с ним общался. Мне импонирует его по-
зиция. Поддерживаю также его планы на 
будущее.

Беседовал Павел ПЕРЕДЕРИЙ

Владимир Скурятин: «От благоустройства 
территории - к развитию 
добрососедских отношений» 

 ► Наш собеседник - директор АНО «Институт анализа 
и развития современного общества», предприниматель, 
депутат горсовета, человек, который уже несколько созывов 
представляет интересы жителей шестого округа, - Владимир 
Скурятин. Несколько месяцев назад он награждён медалью 
«За заслуги перед городом Белгородом». Годом ранее округ 
№6 был занесён на городскую Доску почёта в номинации 
«Лучший Совет территории». Мы решили побеседовать 
с Владимиром Ивановичем о том, как народному избраннику 
удаётся решать вопросы жителей округа, каковы планы 
на будущее в его депутатской работе.

Депутату Эдуарду Андросову, который 
избирался по четырнадцатому округу, 
предстоит обеспечить проведение бла-
гоустройства дворов на ул. Привольной, 
15 - 19 и в районе ул. Курской, 2, а также 
территории пер. 2-го Котлозаводского, 1 - 
8. Кроме того, намечен ремонт спортивной 
площадки и бассейна школы №37. Жите-
ли округа также внесли предложение об-
устроить тротуары на 2, 3, 4, 5 Заводских 
переулках.

Среди наказов депутату по пятнадца-
тому округу Сергею Андрееву значится 
благоустройство дворов на пр. Б. Хмель-
ницкого, 92 и 96/31, ул. Мичурина, 50, ул. 
Шершнёва, 9 и 28, ул. Гагарина, 21 - 25, а 
также ремонт межквартального проезда и 
обустройство тротуара в районе ул. Мичу-
рина, 56. 

Депутату по двадцать пятому округу 
Ирине Севостьяновой даны наказы про-
вести комплексное благоустройство дво-
ров на Гражданском проспекте, 33, ул. 
Победы, 47 и пр. Ватутина, 1а. Предсто-
ит построить спортплощадку на ул. До-
нецкой и детскую игровую площадку на 
ул. Н. Чумичова, 20. 

Сергей Амельченко, депутат по 27-му 
округу, взял на себя обязательства обу-
строить детскую и спортивную площадки 
на ул. Губкина, 26, 13в и 11а, а также зону 
отдыха и спортплощадку во дворе дома на 
ул. Губкина, 24, корпус 2. Кроме того, не-
обходимо реконструировать пешеходную 
зону в районе ул. Губкина, 24. 

Отметим, что сводный реестр вклю-
чает содержание наказа, предваритель-
ный объём и источники финансирования, 

предполагаемые сроки исполнения и наи-
менование структурного подразделения 
администрации города, которое несёт от-
ветственность за его исполнение.

Из тридцати полученных на довыборах 
наказов 22 планируется исполнить в 2022 
году, а остальные - годом позднее. По 
предварительным расчётам, на это потре-
буется около 266 млн рублей.

Вносимые в реестр изменения прош-
ли обсуждение на заседании постоянной 
депутатской комиссии по бюджету, финан-
сам и налоговой политике. Принято реше-
ние вынести их для утверждения на сес-
сию городского Совета, которая состоится 
30 ноября. 

Елена ФЁДОРОВА
ФОТО BELADM.RU

 ■Наше интервью
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Наказы избирателей берутся в работу  ■Актуально

 ► Актуализируется сводный реестр наказов, которые 
даны депутатам городского Совета шестого созыва. 
В него вносятся поручения избирателей, полученные 
в сентябре нынешнего года в ходе довыборной кампании 
по округам 14, 15, 25 и 27.
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Решение о передаче из муниципальной 
собственности в ведение областного пра-
вительства жилых помещений рассмотрят 
депутаты на очередной сессии городского 
Совета. Квартиры находятся в домах, рас-
положенных на улицах 5 Августа, Будённо-
го, Есенина, Конева, Костюкова, Молодёж-
ной, Челюскинцев и Шаландина, а также 
на бульварах Юности и Строителей. 

В списке значится одна однокомнатная, 
а остальные двух- и трёхкомнатные квар-
тиры площадью до 71 кв. метра. Все они 
приобретены за счёт субвенций из област-
ного бюджета.

Подбором жилья, с учётом близости к 
учреждениям здравоохранения, занима-
ются городские власти. В настоящее вре-
мя пока закуплено одиннадцать квартир. 

- В текущем году в Белгороде планиру-
ется приобрести для медицинских сотруд-
ников 41 квартиру. Именно столько специ-
алистов необходимо привлечь в первичное 
звено здравоохранения для того, чтобы 
закрыть имеющиеся вакансии. Передаём 
в госсобственность первые одиннадцать 
квартир, - сообщила председатель город-
ского Совета Ольга Медведева.

Напомним, что задачу обеспечить жи-
льём медиков, которые готовы занять ва-

кантные места в белгородских больницах и 
поликлиниках, поставил губернатор Вячес-
лав Гладков. Получить служебную кварти-
ру могут врачи в возрасте до 55 лет, с рос-
сийским гражданством, правоотношения 
с которыми возникли после первого июня 
2021 года. Приватизировать жильё они 
смогут только спустя десять лет работы в 
должности.

Согласно  утверждённой губернато-
ром программе медицинские сотрудники, 
в которых заинтересована область, будут 
обеспечиваться бесплатным жильём. В 
нынешнем году на Белгородчине заплани-
ровано приобрести 160 квартир. Програм-
ма на 2021 - 2025 годы будет корректиро-
ваться в зависимости от ситуации в сфере 
здравоохранения. 

Пётр КОТОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

В настоящее время идёт подготовка 
проектно-сметной документации. Тор-
ги состоятся в  декабре сего года, после 
чего с компаниями-подрядчиками будут 
заключены договоры на выполнение ре-
монтно-строительных работ. Срок сдачи 
объектов - ноябрь 2022 года. Строителям 
предстоит отремонтировать кровлю, уте-
плить фасад, реконструировать инженер-
ные коммуникации и привести в порядок 
места общего пользования, включая  ком-
мунальные кухни и душевые комнаты.

- Мы начинаем с общежитий, которые 
находятся в наиболее плачевном состо-
янии и имеют большую значимость для 
людей. Необходим контроль подготовки 

документации, чтобы без потери каче-
ства сократить затраты на проведение 
ремонтных работ, - подчеркнул губерна-
тор Вячеслав Гладков.

По информации пресс-службы област-
ного правительства, на Белгородчине 
насчитывается 230 бывших общежитий, 
которые были переведены в статус мно-
гоквартирных домов. Четверть из них тре-
бует капитального ремонта. На ремонт 24 
зданий в шестнадцати муниципалитетах 
в следующем году из областного бюдже-
та будет выделено около одного милли-
арда рублей. 

Елена ИВАНОВА
ФОТО BELREGION.RU

Стартует программа 
капремонта общежитий

 ■ЖКХ

 ► В областном центре в следующем году будут приведены 
в порядок здания двух бывших общежитий, которые 
переведены в статус многоквартирных домов. Они 
расположены на ул. Железнякова, 14 и проспекте 
Б. Хмельницкого, 133б, корпус 2. 

 ■ ЗдравоохранениеКвартира 
для доктора

 ► Врачам, переехавшим 
на работу в Белгород 
по региональной 
программе обеспечения 
жильём медработников 
на 2021 - 2025 годы, 
предоставляются 
одиннадцать квартир. 

Дошкольное образовательное учреж-
дение строится в рамках национально-
го проекта «Демография». Детский сад 
обойдётся в сумму свыше 170 миллионов 
рублей. Деньги выделили из федераль-
ного бюджета, а также из областного. 

Строители проделали огромную ра-
боту. Стены возведены, перекрытия 
установлены,  система водоотведения 
налажена. В детском саду, который рас-
считан на 99 мест и пять групп, рабочие 
заканчивают малярные и электромонтаж-
ные работы.  Остаётся доделать кровлю, 

утеплить фасад. Активно ведётся благо-
устройство территории: будет построена 
спортивная площадка с игровым обору-
дованием. 

В одноэтажном здании, площадью 1,7 
тысячи квадратных метров, будет рас-
полагаться спортивный и музыкальный 
залы. Дети смогут заниматься в сенсор-
ной комнате. Это способствует развитию 
мелкой моторики, а также создаёт хоро-
шее настроение. 

Кирилл МУСАЕВ
ФОТО BELREGION.RU

Строим для ребят
 ► Новый детский сад на улице Орлова 

планируют открыть в 2022 году. Работы 
выполнены на 85%. 

К нам в редакцию иногда попадают 
письма, в которых жители многоквар-
тирных домов обвиняют управляющие 
компании (УК) в халатном подходе к де-
зинфекции подъездных помещений. К та-
кому выводу их подталкивает отсутствие 
на лестничных площадках едкого запаха 
обеззараживающих средств. Так как по-
добные обвинения мы слышим уже не в 
первый раз, то решили проехать по ука-
занным адресам, чтобы увидеть лично, 
как проходит работа и кто её делает.

Первым, с кем удалось поговорить, 
был инспектор управления государ-
ственного жилищного надзора Белгород-
ской области Алексей Гусев. Он заявил, 
что все УК ежедневно осуществляют де-
зинфекцию подъездов согласно графику 
обработки, прикреплённому на инфор-
мационном щите. Если таковая профи-
лактика, по мнению жильцов, не произ-
водится, тогда они должны обратиться 
в свою УК, ведь выяснить, кто и когда 
должен был опрыскивать поверхности в 
подъезде несложно - после каждой об-
работки сотрудник обязан расписаться 
в последней графе. Если формат такого 
разбирательства результатов не даст, 
следует обратиться в жилищный надзор 
по телефону горячей линии. Сам инспек-
тор признал, что жалобы подобного рода 
уже поступали.

Также в некоторых подробностях он 
рассказал, как протекает сам профилак-
тический процесс. Начинается всё с верх-
него этажа, дезинфектор спускается по 
ступенькам вниз, покрывая перила обез-
зараживающим раствором. Затем об-
рабатываются почтовые ящики, панели 
кнопок лифта, ручки подъездных дверей. 
В общем, всё то, к чему, предположитель-
но, чаще всего прикасается человек.

На санобработку одного подъезда де-
вятиэтажного дома уходит примерно 20 
минут. Все средства, отметил инспектор, 
сертифицированы и гипоаллергенны. Но 
надо обратить внимание, что делятся они 
на две категории: с хлором и без него. 
Стандартно используются первые, они 
имеют едкий запах, их пары у некоторых 
людей могут вызывать неприятные ощу-
щения в носоглотке и симптомы удушья. 
В этих случаях человек может обратиться 
в свою УК с просьбой сменить средство 
на более «гуманное». Тогда УК начинает 
применять в конкретном подъезде жидко-
сти из второй группы.

Затем мы отправились по другому 
адресу, чтобы встретиться с директором 
ООО «ЖЭК Свой Дом» Игорем Волабуе-
вым. Его словами можно лишь дополнить 
общую картину. Есть жильцы, которые 
просят учащать обработки, есть и жела-
ющие увеличить интервалы между ними. 
Остаётся только одно - балансировать 
между просьбами тех и других. Напри-
мер, ежедневно - лёгкая дезинфекция, 
еженедельно - полноценная. 

Так что своевременная и разумная ак-
тивность граждан всё-таки помогает го-
родским службам выполнять свои задачи.

Алексей ДОБРОДОМОВ

Когда появляются вопросы  ■Дезинфекция

 ► Белгород сегодня пропитан темой коронавируса: одни 
боятся общественных мест, другие стали раздражительными 
и измотанными новой реальностью, у третьих обострилось 
чувство подозрительности: а действительно ли, думают 
они, профилактические меры добросовестно выполняются 
городскими службами.

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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Общество

В церемонии награждения приняли 
участие заместитель начальника УМВД 
России по Белгородской области Алек-
сандр Пащенко, заместитель губернатора 
области - начальник департамента стро-
ительства и транспорта Владимир База-
ров, уполномоченный по правам ребёнка 
в Белгородской области Галина Пятых, 
председатель Союза журналистов обла-
сти Юрий Гусаков, генеральный директор 
ООО «Белдорстрой» - сооучредитель X 
областного конкурса Николай Степашов и 
начальник региональной Госавтоинспек-
ции Олег Толстой. Почётные гости отме-
тили, что средствам массовой информа-

ции традиционно отводится ведущая роль 
в информировании населения о состоянии 
безопасности дорожного движения и фор-
мировании у участников дорожного движе-
ния правосознания и культуры.

Конкурс проводился по нескольким 
номинациям. Для участия в отборочном 
туре было представлено более 300 ста-
тей и очерков, телевизионных сюжетов и 
радиорепортажей, фоторабот и дизайн-
проектов. Всего в конкурсе приняли уча-
стие 13 печатных, пять телевизионных 
редакций и четыре  радиостанции, а так-
же четыре сетевых СМИ, 11 фотостудий 
и рекламных агентств. На конкурс пред-

ставлены работы 49 авторов и творче-
ских коллективов.

В номинации «Лучшие материалы в пе-
чатных СМИ» награждена редакция газеты 
«Наш Белгород». В числе победителей и 
фотограф издания Борис Ечин. 

В числе призёров - коллеги из ТРК 
«Мир Белогорья»: главред сетевого изда-
ния Иван Иванов, корреспондент радио-
программы Татьяна Лот, тележурналисты 
Илья Лядвин и Ольга Чёрная.

Наиболее востребованными для белго-
родских журналистов оказались темы про-
филактики опасного поведения участников 
дорожного движения, полезные советы от 
ГИБДД и предупреждение детского дорож-
но-транспортного травматизма.

Заслуженных наград удостоились 25 
победителей в номинациях: «Лучший ма-

териал в электронных СМИ», «Лучшая ра-
диопрограмма по безопасности дорожного 
движения», «Лучший материал в печатных 
СМИ», «Лучшая телевизионная программа 
по безопасности дорожного движения». А 
гран-при конкурса удостоен специальный 
репортаж о сотруднике белгородской Гос-
автоинспекции Сергее Литовченко ТРК 
«Мир Белогорья».

Завершая конкурс, участники добавили, 
что в настоящее время только при условии 
скоординированной совместной деятель-
ности органов государственной власти, 
средств массовой информации и обще-
ственности возможно существенное повы-
шение уровня дорожной безопасности. 

Елена ИВАНОВА
ФОТО АВТОРА И БОРИСА ЕЧИНА

В числе победителей - газета «Наш Белгород»  ■Конкурс

 ► На прошлой неделе в Молодёжном культурном центре 
«Октябрь» состоялось подведение итогов регионального 
конкурса среди СМИ по безопасности дорожного движения 
«Зелёная волна».

С его слов, помогли ему юристы из 
Белгородского МФЦ. Он записался на 
приём, его внимательно выслушали, при-
няли существующие документы и под-
готовили недостающие. Где было нужно, 
специалисты присутствовали лично. Всё. 
Проблема решена.

Мне стало любопытно. Одно дело - на 
безвозмездной основе проконсультиро-
вать, другое - готовить бумаги и поэтапно 
помогать человеку. Да, действительно, с 
2011 года работает ФЗ «О бесплатной юри-
дической помощи в Российской Федера-
ции», направленный на правовую поддерж-
ку слабозащищённых слоёв населения.

Согласно этому закону определённые 
категории граждан могут получить бес-
платную юридическую помощь (БЮП) по 
определённым вопросам. Предоставля-
ют её, как правило, частные юридические 
фирмы, которым платит государство.

Программа действует на всей террито-
рии РФ, в любом городе есть свои юриди-
ческие конторы, куда следует обратить-
ся. Однако не каждый может сделать это 
бесплатно, нужно входить в категорию 
граждан, которым такие услуги предо-
ставляются.

Виды услуг тоже ограничены. Напри-
мер, вам помогут составить заявление 
или жалобу, дадут консультацию, а вот по 
уголовным или административным делам 
помогать не будут. Список льготных кате-
горий граждан и видов услуг можно найти 
в упомянутом ФЗ.

В общем, мой интерес был на время 
удовлетворён, пока я вновь не встретил 

своего соседа. Тот пояснил, что он не от-
носится ни к одной категории граждан, ука-
занных в законе, - просто пенсионер. Тогда 
я зашёл на сайт Белгородского МФЦ, что-
бы получить информацию, как говорится, 
из первых уст. И уже здесь я наткнулся на 
региональный закон, регулирующий про-
грамму БЮП на местном уровне.

Оказывается, не так давно глава адми-
нистрации губернатора Иван Будлов вы-
ступил с инициативой снять ограничения 
по категориям граждан, чтобы БЮП стала 
доступной всем жителям Белгородской 
области. Он сослался на то, что сейчас 
бюджет, выделяемый на данную програм-
му, не успевают осваивать - процент об-
ращающихся слишком мал. Более того, 
на личных приё мах Вячеслава Гладкова - 
 аншлаг. Белгородцы приходят с проблема-
ми, которые легко может решить опытный 
юрист путём отправки нужных бумаг по 
нужному адресу.

Губернатор инициативу Будлова охотно 
поддержал, и даже поторопил её реализа-
цию - с первого июля 2021 года новая про-
грамма начала свою работу. Но насколько 
она успешна и востребована теперь, до-
стигнута ли цель и каковы перспективы её 
развития, прокомментировала начальник 
юридического бюро оказания бесплатной 
помощи населению ГАУ БО «МФЦ» Евге-
ния Юрьевна Палещук.

- Кто чаще всего к вам приходит и 
с какими вопросами?

- В основном пенсионеры. Это вопросы 
по льготам, ЖКХ, пенсиям и прочие. Моло-
дёжи мало, но тоже приходят.

- Вы принимаете граждан по 
какому-то графику? Сколько раз один 
человек может к вам обратиться?

- Приём идёт каждый день. Лимит на 
количество обращений не установлен, 
главное, чтобы человек повторно не при-
ходил с одним и тем же заявлением.

- Какова процедура обращения? 
Нужно ли доказывать, что я белгоро-
дец?

- Всего три способа обращения: лич-
ное, через любое наше отделение; по 
электронной почте, что очень удобно по-
жилым людям, которым трудно добраться 
к нам; через онлайн-сервис на нашем сай-
те. От гражданина нужен паспорт, и да, он 
должен быть прописан в Белгородской об-
ласти - это обязательное условие. 

- В каких районах уже работает 
программа?

- Гражданин может обратиться со сво-
им заявлением в любое отделение МФЦ 
Белгородской области.

- Выросло ли число обращений с 
первого июля?

- На сегодня (19.11.2021) у нас зареги-

стрировано более пятисот обращений с 
момента запуска новой программы. И это 
только реальные письменные заявления. 
А есть ещё незафиксированные - простые 
консультации в устной форме. Несомнен-
но, обращений стало больше.

- Кто именно оказывает услуги?
- Сформирован специальный юридиче-

ский отдел в МФЦ, все сотрудники опыт-
ные, имеют высшее юридическое образо-
вание. Со стороны никого не привлекаем.

- Защитят ли гражданина в суде 
бесплатно?

- Да. Для этого он должен приложить к 
своему обращению документ, подтвержда-
ющий свою социальную незащищённость. 
Как правило, это малообеспеченные се-
мьи, ветераны войны, инвалиды I и II груп-
пы. Полный список указан в законе.

- Есть ли у программы будущее?
- Судя по тому, что люди постоянно 

приходят, есть спрос, будущее у програм-
мы тоже есть. К новому году планируется 
расширение штата юристов.

Алексей ДОБРОДОМОВ

Кто защитит пенсионера?  ■Юридическая помощь

 ► Живёт у нас в подъезде один мужчина преклонного 
возраста, который добился справедливости в каком-то 
запутанном юридическом споре. Суть в том, что его 
проблема была довольно затяжная, и решил он её в итоге 
совершенно бесплатно, задействовав грамотных юристов. 
Кто в наше время делает что-то полезное бесплатно? 
Вот и я задумался.
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От первого лица

 ► Губернатор 
Белгородской области 
в большом интервью РИА 
«Новости» подвёл итоги 
первого года на посту 
руководителя региона.

- Вячеслав Владимирович, вы уже 
год работаете в регионе, расскажите 
о ваших впечатлениях: чего удалось 
добиться? Какие проблемы вы увиде-
ли, когда приехали в область, удаётся 
ли их решать?

- Если говорить о том, чего удалось 
добиться, надеюсь, это видно. Всё, что 
делает областная власть, она делает для 
человека. Я говорю не как чиновник регио-
нального уровня, а как человек, которому 
Президент Владимир Владимирович Пу-
тин дал соответствующее поручение, и я 
приехал в Белгородскую область. Регион 
для меня был незнаком (лишь 10-12 лет 
назад бывал в Губкине), и первые мои 
шаги исходили из поручения руководителя 
страны. Какими были впечатления? Без-
условно, Белгородская область - один из 
самых ярких регионов в стране, с большим 
количеством достижений, образцовый по 
многим направлениям. 

Было видно, что в области много лю-
дей, которые живут очень хорошо, с нор-
мальным достатком. В отличие от многих 
регионов тут есть чётко сформирован-
ный средний класс. Средний класс по-
белгородски - это свой дом, машина, уча-
сток, комфортная территория проживания, 
дороги с твёрдым покрытием прямо к дому, 
стабильная работа. Есть много предпри-
ятий, выплачивающих среднюю зарплату 
сотрудникам и 40, и 50, и 70 тысяч рублей. 

Но конечно же, первая категория жи-
телей, для которых я начал принимать 
первостепенные меры по улучшению жиз-
ни, - это те, кто живёт плохо. Таких людей 
в регионе достаточное количество, все они 
разные.

Одна из моих первых встреч - с обще-
ственными организациями, которые за-
нимаются проблемами детей-инвалидов, 
а также взрослых с ограниченными воз-
можностями здоровья, которым живётся 
совсем не просто. Доходы семей, где есть 
такие люди, - неоднородные. Есть семьи, 
где дети-инвалиды живут в достатке, а 
есть такие, где родители еле-еле сводят 
концы с концами.

Есть проблема многодетных семей. 
Там тоже доходы разные. Но когда в се-
мье 7-8 детей и работает только папа, 
сколько денег нужно на 10 человек, чтобы 
сходить в магазин и приготовить обед на 
пару дней? Конечно, им живётся непросто. 
И это мы говорим только о питании. А их 
нужно одеть, обучить. 

Одними из первых ко мне обратились 
дети войны. В Белгородской области не-
сколько лет назад решили, что из 100 ты-
сяч человек этой категории выплату будут 
получать 15 тысяч, а остальные - нет. Те 
85 тысяч детей войны, которые не получа-
ли выплату, имели другие социальные по-
собия по иным показателям. А 15 тысяч - 
это люди, которым государство не давало 
ничего. Этот вопрос уже решён, все полу-
чают выплаты.

Много ездил по учреждениям соцсфе-
ры, часто подходили технические сотруд-
ники школ, повара из детских садов и го-
ворили: «Вячеслав Владимирович, у меня 

двое детей, зарплата девять тысяч - рас-
скажите, как жить?». Как люди могут жить 
с таким доходом? Мягко скажем, практи-
чески впроголодь. Мы насчитали 55 тысяч 
человек в бюджетной сфере с такими зар-
платами.

С 1 октября 2021 года мы на 20 % под-
няли фонд оплаты труда 55 тысячам че-
ловек в культуре, спорте, соцзащите, об-
разовании. Это те самые бюджетники, о 
которых я говорил. Мы подняли не оклады, 
а именно фонд оплаты. Если учесть, что 
с 1 января 2022 года мы в рамках индек-
сации ещё на 4 % поднимем им зарплаты, 
получается, что оплата их труда вырастет 
почти на 25 %. 

Впервые в истории Белгородской об-
ласти с 2022 года мы запускаем новые 
важные программы. Например, обеспече-
ние жильём многодетных семей. В проект 
бюджета будущего года заложили 1 млрд 
рублей на улучшение жилищных условий 
для этой категории. Будем строить жилые 
дома, квартиры и предоставлять их бес-
платно. 

Также впервые в истории Белгородской 
области принимаем программу улучшения 
жилищных условий семей с детьми-инва-
лидами. 

Я привёл несколько примеров первых 
системных шагов, которые уже сделаны. 
Для себя я определил: в первую очередь 
с помощью мы идём к тем, кому хуже всех. 

- Этими вопросами уже занимались 
в регионе раньше?

- Было много направлений, которые 
решали другие проблемы. Самое главное 
для меня было то, что регион амбициоз-
ный и привык решать значимые вопросы. 
Важно было публично сформулировать 
большую задачу, к которой мы будем дви-
гаться. И мы это сделали.

На сегодня валовой региональный про-
дукт (ВРП) Белгородской области - поряд-
ка 970 млрд рублей. С моей точки зрения 
и расчётов экономистов, мы можем выйти 
на удвоение ВРП к 2030 году. Это круто, с 
учётом всех сложностей в экономике.

- В тех направлениях, которые вы 
сейчас назвали, вам нужна поддержка 
федерального центра? Может, что-
то конкретное и в определённой сфе-
ре?

- Конечно, нужна! Сколько бы ни было 
денег у региона, у федерального центра 
всё равно их больше. Поэтому я считаю, 
что мы здесь очень сильно недорабаты-
ваем. Часто у своих заместителей, руко-
водителей органов власти вижу некоторую 
инертность: «Мы всё сами решим, зачем 
нам ехать в Москву?». С этим категориче-
ски не согласен. Поэтому меняю структу-
ру правительства: вместо департаментов 
формируем отраслевые министерства. 
Мне нужен статус министра регионально-
го правительства, для того чтобы человек 
заходил в кабинеты федеральных мини-
стерств. 

- Нам с вами не обойти тему коро-
навируса. В конце месяца у вас были 
специалисты Росздравнадзора из-за 
сложной эпидемиологической ситуа-
ции. Как вы оцениваете обстановку с 
коронавирусом на сегодня, что поме-
нялось?

- Есть три основных направления рабо-
ты. Первое - разорвать цепочки заражений. 
Второе - улучшить качество медицинского 
обслуживания. Третье - стабилизировать 
объёмы поставок кислорода в наши лечеб-
ные учреждения.

Мы создали 76 стационарных и 120 мо-
бильных пунктов вакцинации. И люди ста-
ли вакцинироваться. 

Что нам дала вакцинация? Если пом-
ните, в июле во многих регионах «загоре-
лось» и пошёл рост заболеваемости. В 
Белгородской области этого не было. Мы 
прошли тот период очень спокойно. В сен-
тябре, когда огромное количество людей 
вернулись с отдыха, дети пошли в школу, 
у нас через две недели с этого момента 
начался рост. Если в феврале у нас было 
развёрнуто 700-800 коек с кислородом, 
то на сегодняшний день - 3 606. Плюс мы 
разворачиваем ещё 850 коек, которые к 
середине декабря будут подключены к кис-
лороду. Также мы строим два больших ин-
фекционных центра в Белгороде и Старом 
Осколе. 

Мы понимаем, что сейчас 900 тысяч 
человек вакцинировались. Это много, и 
люди спрашивают: а почему же тогда бо-
леют? Да, есть 900 тысяч привитых, а ещё 
600 тысяч не привиты. Вы представляете, 
если эти 600 тысяч заболеют? Разве лег-
че от того, что 900 тысяч вакцинированы? 
Конечно, нет. Поэтому для меня важно не 
количество привитых, а количество непри-
витых. И оно меня пугает.

Мы увеличили объём затрат из област-
ного бюджета на лекарственное обеспе-
чение. Из бюджетов всех уровней - фе-
дерального, ОМС, областного - на ковид 
потратили уже 5 млрд рублей. 

В этом году мы пошли на беспреце-
дентный шаг - выделили 700 млн рублей 
на приобретение квартир для врачей. То 
есть у меня 181 ставка была пуста в ЦРБ 
по области. Выделили 700 млн на приоб-
ретение жилья, чтобы на это жильё при-
влечь врачей. 

- Приезжают?
- Конечно. Месяц назад 58 человек уже 

нашли. 
- Насколько эффективно показа-

ла себя вакцинация? Многие регионы 
делают её обязательной для отдель-
ных групп населения. Вы возглавляе-
те область, где её ввели для лиц 60 
лет и старше. Это даёт эффект? 
Всё-таки обязательную вакцинацию 
многие воспринимают как ещё одну 
ограничительную меру, сразу начина-
ется паника: неужели всех будут за-
ставлять?

- Любые ограничения и запреты уда-
ряют по мне, как по человеку, за которо-
го проголосовало большое количество 
людей. Но я буду это делать, потому что 
чётко понимаю и всем говорю: мы можем 
считать, что всё это ерунда, но когда при-
ходишь в ковидный госпиталь, заходишь 
в реанимацию, всё воспринимается по-
другому. Когда видишь, как люди умирают: 
начиная с 9-летних детей и заканчивая 
90-летними стариками… Когда тебе по но-
чам звонят дети: «Помогите». А ты помочь 
не можешь, потому что все койки заняты…

Вывод: если бы все вакцинировались, 
заболеваемость у нас минимум в три раза 
была бы меньше. Вот вам эффект. Но я 
согласен, что ограничительные меры вы-
зывают эмоциональность, с которой нужно 
работать - больше объяснять людям через 
все каналы коммуникаций. 

- Ваш регион - один из пилотных, 
где планируется онлайн-продажа ре-
цептурных лекарственных препара-
тов. Готова ли Белгородская область 
и есть ли понимание, как всё будет 
происходить технически?

- Конечно, есть. Одно из наших главных 
направлений в борьбе с ковидом - развести 
потоки. В октябре 2021 года 58 тысяч бел-
городцев закрыли больничные. Понимаю, 
что здоровый человек шёл в больницу его 
закрывать, и это угроза. Сейчас мы вне-
дрили механизм дистанционного закрытия 
электронного листка нетрудоспособности. 

Электронные рецепты - более сложная 
задача. Плюс мы идём ещё дальше (чем 
другие пилотные регионы) и хотим, чтобы 
льготники не приходили за продлением ре-
цептов. 

Хочу, чтобы наши льготники по итогам 
2022 года не просто в онлайн-формате по-
лучали свои рецепты, но и через сутки им 
приносили все льготные лекарства домой. 
Мы приняли решение и впервые в истории 
заложили на 2022 год 100-процентное обе-
спечение этой категории всеми положен-
ными препаратами. Я считаю, что человек 
не должен думать о том, как достать лекар-
ства. Почему он должен ходить по апте-
кам?! Лучше мы дополнительные средства 
направим, доплатим за доставку, но это 
будет происходить незаметно. 

- За всё время был ли вопрос, ко-
торый поверг вас в шок, то есть вы 
даже не ожидали, что такая проблема 
есть?

- Таких вопросов много. Самый яркий 
случился, когда я делал обход по Белго-
роду. Ко мне в одном из дворов подошла 
девушка и говорит: «Вячеслав Владими-
рович, у меня дочь (а она стоит рядом) 
больна сахарным диабетом. Почему вы 
не заказываете мониторинг для крови?». 
Я говорю: «Я не понимаю, что это». Рядом 
маленькая девочка задирает футболку, и у 
неё стоит пластиковая присоска. Оказыва-
ется, при сахарном диабете нужно мерить 
сахар в крови порядка 15-20 раз в день. 
А это маленький ребёнок, и прокалывать 
палец столько раз - тяжело. Оказывается, 
есть разработка, которая позволяет поста-
вить такой прибор. Расходников хватает на 
две недели. Мама автоматически на теле-
фон получает данные об уровне сахара в 
крови ребёнка. Это не просто удобно, это 
круто! Но с точки зрения российского зако-
нодательства на данный момент это нео-
бязательный элемент для лечения данной 
категории людей.

Когда она мне всё это сказала, я сна-
чала не поверил. Начинаю разбираться и 
понимаю, что она права. У нас 536 таких 
детей. Мы приняли решение, поменяли ре-
гиональное законодательство, а с октября 
приобретаем данный вид оборудования и 
расходники за счёт областного бюджета и 
передаём родителям.

По материалам РИА «Новости»

Вячеслав Гладков:

«Моя главная задача - улучшение жизни 
каждого человека, который живёт в регионе»

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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Поддержка семьи, материнства и дет-
ства в нашем городе организована по 
направлениям: предоставление мер со-
циальной поддержки и социальных услуг 
нуждающимся семьям с детьми. 

В рамках национального проекта «Де-
мография» на территории Белгорода ре-
ализуется комплекс мер, направленных 
на усиление материальной поддержки 
семей с детьми, такие как:

- ежемесячная выплата в связи с рож-
дением первого ребёнка и ежемесячная 
выплата в связи с рождением второго ре-
бёнка из средств материнского капитала;

- предоставление федерального и ре-
гионального материнского (семейного) 
капитала;

- осуществление ежемесячной выпла-
ты в связи с рождением третьего ребёнка 
или последующих детей.

С 2020 года увеличился срок осущест-
вления ежемесячной выплаты в связи с 
рождением первого (второго) ребёнка с 
полутора до трёх лет. Размер выплаты в 
2021 году составляет 9364 рубля. Выпла-
та производится семьям, среднедушевой 
доход которых меньше двух прожиточных 
минимумов (20530 руб.). Всего в городе 
такую выплату получают 3313 семей.

С 2020 года семьи, в которых появился 
первый ребёнок, имеют право на мате-
ринский капитал. Размер его составляет 
483881,83 руб. Если рождён второй, то 
дополнительно выплачивается 155550 
руб., т.е. в общем выплата составит 
639431,83 рубля. Размер регионально-
го материнского (семейного) капитала в 

Белгородской области для многодетных 
семей составляет 82152,0 рубля.

Для семей, в которых родился третий 
ребёнок или последующие дети, в рамках 
национального проекта предусмотрена 
ежемесячная выплата до достижения 
ребёнком трёх лет в размере 9701 руб. 
Назначается и выплачивается такая вы-
плата семьям со среднемесячным дохо-
дом ниже среднедушевого денежного до-
хода семьи (32352,0 руб.), сложившегося 
в Белгородской области.

В рамках реализации национального 
проекта «Демография» в Белгородской 
области реализуется проект «Большая 
белгородская семья», который пред-
усматривает дополнительную финан-
совую помощь семьям с детьми. Так, 
семьи, в которых родители являются 
студентами, при рождении ребёнка мо-
гут получить единовременную выплату 
в размере 100 000 рублей. Они могут 
потратить эту сумму на то, что посчита-
ют нужным - ограничений нет.

Семьи, в которых есть дети в возрас-
те от полугода до полутора лет, получают 
компенсацию за приобретённые продук-
ты детского питания до 8400 рублей в год.

Проектом предусмотрены выплаты на 
улучшение жилищных условий семей. 

Женщины, родившие двойню, смогут 
получить единовременную выплату в раз-
мере 150000 рублей, а тройню - в разме-
ре 300000 рублей.

Семьям, в которых родился после пер-
вого января 2019 года третий и последую-
щий ребёнок, могут претендовать на суб-
сидию на улучшение жилищных условий 
в размере 300000 руб. Заявление о пре-
доставлении субсидии подаётся в ГУП 
«Фонд поддержки ИЖС» или АО «БИК». 

Ситуация с распространением коро-
навирусной инфекции потребовала раз-
работки экстренных мер для поддержки 
семей. Такие меры государством были 
приняты, и с 2020 года появилась еже-
месячная выплата на ребёнка в возрас-
те от трёх до семи лет включительно 
семьям, среднедушевой доход которых 
не превышает прожиточный минимум. 

С 2021 года сумма выплаты рассчи-
тываются по трёхступенчатой системе. 

В зависимости от дохода семьи выплата 
составит 50 %, 75 % или 100 % прожиточ-
ного минимума на ребёнка (4850,50 руб., 
7275,75 руб., 9701 руб. соответственно). 
С этого года при принятии решения учи-
тываются не только доходы, но и иму-
щественная обеспеченность семьи. От 
семьи требуется только заявление. Еже-
месячную выплату на ребёнка в возрасте 
от трёх до семи лет включительно полу-
чают 7075 семей.

Для неполных семей (семьи с един-
ственным родителем или при наличии ре-
шения суда о взыскании алиментов), имею-
щих детей от 8 до 16 лет включительно, со 
среднедушевым доходом ниже прожиточ-
ного минимума, с первого июля этого года 
также предусмотрена ежемесячная вы-
плата, размер которой составляет 4850,50 
руб. Выплату осуществляет Пенсионный 
фонд РФ. Также выплата предусмотрена и 
беременным женщинам, которые находят-
ся в трудной жизненной ситуации.

Единовременную выплату в размере 
10 000 руб. на каждого ребёнка в 2021 
году получили семьи на детей в возрасте 
от шести до 18 лет, а также инвалиды в 
возрасте от 18 до 23 лет, обучающиеся 
по основным общеобразовательным про-
граммам.

Как и ранее, при рождении ребёнка 
семьям выплачивается единовременное 
пособие в размере 18886,32 рубля, еже-
месячное пособие по уходу за ребён-
ком до 1,5 лет в размере 7082,85 руб. 
(если родитель, осуществляющий уход, 
не работает). Для семей военнослужа-
щих предусмотрены дополнительные 
выплаты в виде ежемесячного пособия 
в размере 12817,91 рубля, а также еди-
новременного пособия беременной жене 
военнослужащего в размере 29908,46 ру-
блей. Все эти виды пособий не зависят от 
материальной и имущественной обеспе-
ченности семьи.

Семьи, имеющие статус малоиму-
щих, вправе рассчитывать на получение 
государственной социальной помощи в 
рамках социального контракта. Это, пре-
жде всего, помощь малоимущим семьям, 
которые ищут работу и заинтересованы 
в улучшении материального положения. 
В рамках направления «Поиск работы» 
можно получить помощь до 42 тысяч руб-
лей, а по направлению «Индивидуальная 

предпринимательская деятельность» (в 
том числе самозанятость) на приобрете-
ние оборудования, материалов и частич-
но на аренду помещения - до 250 тысяч 
рублей.

Особое внимание в городе уделя-
ется социальной поддержке многодет-
ных семей. В настоящее время на учё-
те состоит 2547 многодетных семей, в 
которых воспитывается 8072 ребёнка.

Многодетным семьям, состоящим 
на учёте в качестве нуждающихся в 
жилых помещениях в соответствии 
с жилищным законодательством, 
предоставляются земельные участки 
в собственность бесплатно. С 2012 
года 621 семья получила земельные 
участки.

В городе стало традицией в канун Дня 
семьи и Дня матери награждать почёт-
ным знаком Белгородской области «Ма-
теринская слава» I, II, III степени много-
детных матерей. Награждённым матерям 
выплачивается единовременная премия 
в размере соответственно степеням 172 
843 руб., 129 625 руб., 86 418 руб. Все-
го, начиная с 2003 года, получили данную 
награду 479 многодетных матерей города 
Белгорода. В этом году награду получат 
23 многодетные матери.

В Белгороде на базе МБУ «Комплекс-
ный центр социального обслуживания 
населения города Белгорода» функцио-
нирует отделение социально-культур-
ной реабилитации инвалидов для детей 
с ограниченными возможностями здо-
ровья. В настоящее время в центре на 
учёте состоят 883 таких ребёнка. Целью 
деятельности отделения является орга-
низация досуга детей с ограниченными 
возможностями, развитие их познава-
тельных интересов, творческих способ-
ностей и коммуникативных навыков. Спе-
циалисты учреждения организуют для 
детей-инвалидов экскурсии, праздники, 
оказывают содействие в организации 
летнего отдыха детей.

 В 2021 году 55 детей-инвалидов прош-
ли реабилитацию в ОГБУ «Реабилитаци-
онный центр для детей и подростков с 
ограниченными возможностями имени 
В.З. Гетманского» в селе Весёлая Лопань 
Белгородского района.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

О государственной поддержке 
для семей, детей и мам

 ► В России этот самый сердечный праздник учреждён в 1998 году в соответствии с Указом 
Президента Российской Федерации от 30 января 1998 года № 120 «О Дне матери». Отмечается 
в последнее воскресенье ноября. В этом году он выпадает на 28 ноября. Эта дата неотъемлемо 
связана с семьёй, проявлением заботы и внимания к ней.
О том, какие меры, направленные на поддержку семьи, материнства и детства, реализуются 
в нашем городе, рассказывает руководитель городского управления социальной защиты 
населения Наталья Тимофеева. 



9№ 46 (1937) 
26 ноября 2021 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru День матери

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

 ► Марина и Владимир 
Зимовские - родители 
девяти дружных 
и совершенно не похожих 
друг на друга детей. Семь 
девчонок, два мальчика - 
и у каждого свой 
неповторимый характер.

Даше, самой старшей, исполнилось 
15 лет. Алёне уже 13, а Кате -12. Погод-
кам Любе, Веронике, Никите и Оливии 
от десяти до семи лет соответственно. 
Кира в марте отметила первый в жизни 
юбилей. Малышу Егору всего четыре 
года.

Мама ребят, 34-летняя Марина, вме-
сте с мужем Владимиром растит озорни-
ков в доме, полном смеха, шума и любви.

Сама женщина тоже росла в большой 
семье, но даже не могла представить, 
каким будет её собственное гнёздышко.

- Я была четвёртым ребёнком в се-
мье. Больше всего дружила с младшим 
братом. Мы с ним и на рыбалку ходили, 
и проказничали, и по льду на мелкой реч-
ке гуляли. Я была активной: старалась 
всё быстро делать, всему обучалась. 
Но такой сплочённой семьи, как сейчас, 
у нас не было. Когда старшие подрос-
ли, они уехали учиться. Мы остались с 
братом вдвоём. Я была с ним в «пацаня-
чьей» компании, - смеясь, рассказывает 
 Марина.

В юном возрасте она была домаш-
ним ребёнком, добрым и сострадающим. 
Любила учиться, много читала.  Девочка 
любила заниматься с детьми: если надо 
было понянчить кого-то, бралась с удо-
вольствием. В 17 лет пошла на работу 
и параллельно заочно училась в строи-
тельном колледже. А через два года вы-
шла замуж за любимого человека.

И всё же, несмотря на глубокую при-
вязанность к воспитанию малышей, по-
явление собственного ребёнка не обо-
шлось без хлопот.

- У меня получалось всё: купать, пе-
ленать, одеть. Получалось быть мамой. 
Но всё равно морально это оказалось 
тяжело, потому что появилась серьёзная 
ответственность. Со вторым уже было 
легче, - добавляет женщина.

А вот Владимир ещё с ранних лет 
мечтал о множестве детей. Будучи тре-
тьим ребёнком среди двух девчонок, он 
очень любил проводить время с семьёй 
своего друга. Там было 11 детей. Эти 
приятные воспоминания о развлечениях 
в шумной компании навсегда остались в 
душе мужчины. 

Теперь уже Марина не может нарадо-
ваться на своих помощников. Кто готовит 
еду по новым рецептам, кто справляет-
ся с уборкой, кто накрывает на стол, кто 
кормит кур, кто нянчится с младшими и 
помогает им готовиться к конкурсам. Ни-
кто не сидит на месте.

- У нас всегда домашние хлопоты ре-
шаются очень быстро и весело. Когда 
начинаем наводить порядок, и глазом не 
успеваешь моргнуть, а всё уже сделано. 
Так и со всеми остальными делами. Не-
большая суета как в муравейнике, а по-
том раз - и всё на месте, - рассказывает 
многодетная мама.

В семье есть свои традиции. Так, со-
ставлен обязательный график дежурств 
на кухне. Каждый день ребята знают, чья 
очередь следить за порядком. А между 
супругами домашняя работа разделяет-
ся по принципу возможностей. Кто может 
и кто не занят, помогает другому.

Родители чуть ли не назубок выучили 
школьную программу ребят. Оно и не-
удивительно: например, сейчас в каж-
дом классе начальной школы учится по 
одному из детей. Если малыши затруд-
няются с решением, то они всегда могут 
обратиться с вопросами к старшим, а те 
с удовольствием им помогут. Также и 

проверка выполненных уроков является 
неотъемлемой частью школьных будней.

Но трудовые будни у ребят есть и на 
творческом поприще. Практически каж-
дый из них занимается в музыкальной 
школе. Скрипка, домра, флейта, фор-
тепиано, саксофон: вместе они - на-
стоящий оркестр. Но то ли ещё будет - 
четырёхлетний Егор твёрдо решил, что 
пойдет учиться играть на барабанах. 

Родители с трепетом отзываются об 
эстетическом развитии детей. «У деток 
талант к музыке», - с гордостью произ-
носят они.

- Мой дед был в военные годы сапож-
ником. Он всю войну прошёл и привёз из 
Чехословакии скрипку. Она долго лежа-
ла. Мой отец пытался на ней играть, но 
инструмент вновь был забыт на время. 
Однажды наткнулся на неё.  Тогда мы и 
решили Катю в «музыку» отдать. До сих 
пор она играет на 
дедушкиной скрип-
ке. Поэтому можно 
сказать, что всё 
началось именно 
с этого инструмен-
та, - вспомнил уди-
вительную историю 
Владимир.

И действитель-
но, ребята пока-
зывают превосходные результаты на 
поприще музыкального искусства. Мест-
ные состязания, международные конкур-
сы, многочисленные концерты и награды 
за взятые призовые места. Трудолюбию 
школьников позавидует любой взрос-
лый.

Более того, музыка захватила всю 
семью. В своё время и Владимир увле-
кался игрой на фортепиано. А Марина 
занималась музыкой вполне серьёзно, 
самостоятельно. Даже сейчас она может 
открыть пианино и сыграть прекрасные 
мелодии.

Не обошлось без семейной сплочён-
ности и в этой сфере. У четы Зимовских 
есть заслуженный диплом лауреата вто-
рой степени зонального фестиваля-кон-
курса семейных ансамблей «Мама, папа, 
я - музыкальная семья» в номинации 
«Музыкальный сюрприз». Здесь друж-
ный коллектив показал свои творческие 
способности в полном объёме.

По характеру все Зимовские-младшие 
разные.

- Они друг на друга не похожи. В од-
ном вижу тёщу, в другом свою маму или 
себя, в ком-то узнаю жену. Они все инди-
видуальны, к каждому нужен уникальный 
подход. Характеры неповторимые, - объ-
ясняет отец ребят.

Воспитание в семье строится по прин-
ципу совместной работы и демонстра-
ции собственного примера. Как говорят 
родители, вместе любое дело спорится 
и быстро получается, со смехом.

Например, в семье существует обы-
чай: каждый год ездить за яблоками в 
Корочанские сады. Пока другие несчаст-
ные приезжие в одиночку собирают уро-
жай, Зимовские наполняют мешки в два 
счёта.

- И теперь те, кто сетовал: «Как же вы 
будете кормить такую семью», говорят: 
«Вот! Вам повезло: сколько помощников! 
Раздал указания, а оно всё само дела-

ется», - говорит 
счастливая мама.

В гнёздышке 
есть и другие тра-
диции. На праздни-
ки все друг другу 
дарят подарки - ма-
стерят или поку-
пают. Если кто-то 
купил печенье или 
получил в подарок 

шоколадку, делится со всеми членами 
семьи. Никто и не думает припрятать 
лишнее. Кроме того, ежегодно Зимов-
ские собираются «по землянику». Компа-
ния серьёзно относится к этому вопросу. 
На сбор ягод может уйти целых три дня.

Они проводят почти всё свободное 
время вместе. Чтение книг, коллектив-
ное пение, различные игры.

- Стоит отпустить кого-то к бабушкам-
дедушкам - даже двоих или троих, сразу 
ощущается пустота в доме. Чего-то не 
хватает, что-то не на месте, - с улыбкой 
рассказывают родители.

Но детям интересна смена обстанов-
ки. Поэтому и они отправляются в гости к 
многочисленным родственникам, и сами 
радушно принимают гостей. Дом не бы-
вает пустым - и это ещё мягко сказано.

- Дети у нас очень гостеприимные. 
Постоянно просят пригласить друзей, 
одноклассников. Дни рождения всегда 
проходят особенно весело. Летом мы 
выбираемся на улицу и располагаемся 
за большим столом, - отмечает мама.

В холодное время года они выбира-
ются на каток. Летом семья колесит на 
велосипедах или роликах. Люди часто 
смотрят удивлёнными глазами на вере-
ницу спортсменов и в изумлении инте-
ресуются, неужели все -  дети Марины и 
Владимира.

В парке, на площадке, на пляже - ко-
мичные ситуации случаются регулярно. 
Зимовские привлекают внимание всех 
вокруг. По словам родителей, уже при-
вычное дело, когда прохожие начинают 
пересчитывать членов семьи. Со сторо-
ны это выглядит очень смешно.

-  Вот летом был случай. Мы купа-
лись на речке, и на папу нависли млад-
шие. Остальные кругом бегают, прыга-
ют, играют. Рядом стоит одна женщина: 
«Раз-два-три-четыре-пять… раз-два-три-
четыре. Ой, не могу посчитать». Дети ве-
селятся ещё больше, начинают нырять и 
всё путается. Так и не смогли нас тогда 
пересчитать. Подобных историй, конеч-
но, много. Все  не запомнишь. Мы уже 
привыкли, это для нас норма, - со смехом 
добавляет Марина.

И всё же одно из популярных мест для 
прогулок - парк. Дети обожают аттракци-
оны. Тем более что в столь многодетной 
семье каждому из них полагается по три 
дополнительных бесплатных билета. По-
мощь со стороны государства выражает-
ся и в другом: льготное питание в школе, 
дополнительные суммы на проезд в об-
щественном транспорте, участок земли, 
машина «четвёрка», другие приятные и 
очень полезные бонусы. 

Сейчас одна из основных целей семьи - 
расширение. Супруги планируют пристра-
ивать комнаты, обустроить пространство 
для отдыха на улице, место для детских 
игр и столовую для приёма гостей.

Прилежная учёба детей приносит свои 
плоды. Даже в столь юном возрасте ре-
бята строят серьёзные планы на буду-
щее. Так, девятиклассница Даша уже 
много лет назад определилась, что пой-
дёт учиться на ветврача, чтобы работать 
кинологом. Девятилетняя Вероника меч-
тает в совершенстве овладеть флейтой. 
Люба и Катя хотят стать стоматологами, 
а Алёна - фармацевтом.

Но есть и общая семейная мечта - 
всем вместе съездить на море.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Счастье, умноженное на девять

 „В среду состоялось награждение 
многодетных мам почётным 
знаком «Материнская слава» 
I и II степени губернатором 
Вячеславом Гладковым. Среди тех, 
кому вручили награду, - Марина  
Зимовская (фото на странице 1)
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Социальный 
контракт 
в вопросах 
и ответах

Что такое социальный кон-
тракт?

- Социальный контракт - это систе-
ма предоставления государственной 
социальной помощи жителям Белго-
родской области, которая позволяет 
людям, попавшим в сложное финан-
сово-социальное положение, получить 
материальную поддержку от государ-
ства взамен выполнения определён-
ных обязательств по её расходованию.

Для кого предназначен социаль-
ный контракт?

- Для тех семей (граждан), у которых 
доход по независящим причинам нахо-
дится ниже прожиточного минимума (в 
разрезе соответствующих социально-
демографических групп населения).

Что позволяет сделать соци-
альный контракт?

- Улучшить своё материальное по-
ложение несколькими способами: по-
иск работы, индивидуальная предпри-
нимательская деятельность, включая 
самозанятость. В зависимости от вы-
бранного направления необходимо 
будет выполнить ряд условий. Если 
это поиск работы, то встать на учёт в 
центре занятости и затем заключить 
трудовой договор в период действия 
контракта, если это развитие собствен-
ного дела - разработать бизнес-план, 
встать на учёт в налоговом органе в 
качестве ИП или самозанятого, отчи-
таться за выделенные средства.

Какая максимальная сумма вы-
даётся на развитие собственного 
дела?

- Максимальная сумма выплаты - 
250 тысяч рублей.

Куда необходимо обратиться 
для заключения социального кон-
тракта?

- В органы социальной защиты на-
селения по месту жительства.

Город Белгород: Белгород, ули-
ца Князя Трубецкого, д. 62. телефон 
+7 (4722) 33-34-93,

Белгородский район: поселок Дубо-
вое, улица Лунная, дом 4а. телефон 
+7 (4722) 42-43-01.

Где посмотреть информацию о 
социальном контракте и необходи-
мых документах для оформления?

- Сайт губернатора и правительства 
области или на сайте https://соцбел.рф

Представьте себе, что вы попали  на 
сырную фабрику. С одной стороны - гол-
ландский сыр, с другой - адыгейский, по-
средине - камамбер. И даже есть твёрдый 
сыр, вымоченный в вине, - «Пьяная коза». 
Успеть бы только всё съесть или схватить 
да утащить с собой как можно больше! 

Об этом в детстве мечтала Ольга Ки-
риллова, хозяйка дома. А сегодня в её уже 
взрослых снах - собственная сыроварня, 
дело всей жизни, которое она сможет пе-
редать своим детям. Первые шаги на пути 
к цели уже сделаны, а помог семье в этом 
социальный контракт. 

- Узнала о социальном контракте через 
соцсети и побежала в соцзащиту сразу же! 
Изначально была идея разведения англо-
нубийских коз. У них удивительное молоко, 
а главное -  сыропригодное.  Но в соцзащи-
те сказали, что это личное подсобное хо-
зяйство. Пришлось  переделывать бизнес-
план. Получилась сыроварня.  Закупили 
оборудование и начали работать. Я всегда 
хотела найти такое дело, чтобы передать 
его своим детям. Понятно, что каждый из 
них пойдёт по своей дороге. Но хочется 
обеспечить им будущее, - рассказывает 
Ольга Кириллова. 

У Александра и Ольги Кирилловых ра-
стут пятеро детей: четыре сына и одна 
дочка. Самый старший - Артём - уже 
выпускник, собирается стать програм-
мистом, Кирилл  занимается тхэквондо, 
Глеб - баскетболом,  девятилетняя Ан-
нушка не хочет отставать от братьев и 
тоже просит отвезти её на танцы. Самый 
младший -  шестилетний Платон - так во-
обще всерьёз заявляет: «Я стану миро-
вой звездой!». 

И как за всеми успеть, помочь, подска-
зать, поддержать?! О, голова кругом! Но 
глаза боятся, а руки делают. Потому се-
мья всё же решила создать собственную 
ферму. За козочками отправились в Твер-
скую область,  а вернувшись, взялись за 
работу. Как пчёлки трудились, из того, что 
было, сделали питомцам хороший сарай. 
Взяли старую мебель, распилили  - и вот 
уже дом для скотины готов. 

Когда глава семейства утром уезжает 
на работу, Ольга собирает детей, разво-
зит по школам, в детский сад и возвраща-
ется домой, чтобы продолжать трудиться 
над воплощением своей мечты. 

А пока готовится обед, надо сделать 
любимое детьми домашнее мороженое, 

между делом ещё и посмотреть уроки по 
сыроделию. Не успеешь оглянуться - уже 
и час дня! Пора бежать к козочкам, затем 
опять вернуться в дом и приниматься за 
дело снова: сыры ждут.

- Я любительница этого продукта. Сей-
час пока варю их в кастрюле.  Надо пере-
вернуть сыр, переложить в холодильник, 
ещё солевая ванна для сыра, нужно мед-
ленно помешать, чтобы не повредить 
сырное зерно. Все эти моменты нельзя 
пропустить. Поэтому и ложусь зачастую 
поздно, а встаю рано. Вот вчера встала 
в четыре утра. Но я верю в успех этого 
дела. Тем более что  всё  больше людей 
сегодня  хотят покупать натуральные про-
дукты. Они заботятся о своём здоровье, 
- делится впечатлениями Ольга Кирилло-
ва. 

Жаль, что в сутках только 24 часа. Воз-
вращаются дети, муж с работы. Старшие 
мальчишки смотрят телевизор, младший 
Платон не хочет есть окрошку, а просит 
мороженое, а Аннушка бежит к любимым 
козочкам.

- Папа имена им дал! Вот это Джастин, 
а вот этот похож на маленького бутузика, 
- радостно восклицает  девочка, показы-
вая на причудливых длинноухих козлят. 

А Ольга мечтает отдохнуть. Она хочет 
выехать на природу всей семьёй. Выйти 
в реальность из сырной сказки. Но пока 
получается только отправить детей к ба-
бушке в Шебекино погостить, а самой воз-
вращаться домой, ведь хозяйство ждёт.  

Муж снова уходит на работу. А она, 
бывало, приляжет на диван в пустом 
доме, отдохнуть после насыщенного дня. 
Закроет глаза.  Поспать бы. Помечтать о 
собственной сыроварне, ферме. Но нет, 
невыносимо становится в тишине. Ведь 
собственная сказка тогда полна, когда 
все герои собираются вместе. 

- Хватит, надо ехать за ребятами. 
Скучно без них. Жизнь, она ведь в движе-
нии, верно? -  говорит сама себе Ольга и 
отправляется в путь. 

Надежда САУШИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ■Инструкция по применениюСырная сказка  ■Своё дело

 ► Семья Кирилловых 
живёт в тихом районе 
Белгорода. Частный дом, 
хозяйство: курочки, козы. 
В небольшой гостиной 
дети смотрят телевизор, 
а мама хлопочет на кухне. 
Обычные будни обычной 
семьи. Но только вот 
атмосфера здесь особая, 
как будто читаешь добрую 
сказку. В реальности 
сказка становится былью, 
если упорно трудиться. 
И днём,  и ночью, как это 
делают Ольга и Александр 
Кирилловы. 

В этот день на территории региона награду получили 
98 многодетных матерей, из которых трое проживают в 
Белгороде. Участниц поприветствовал губернатор Вя-
чеслав Гладков. Он подчеркнул, что большие и крепкие 
семьи много значат для Белгородчины, а потому им и 
далее будет оказываться всемерная помощь. В следу-
ющем году впервые для обеспечения жильём многодет-
ных семей выделяется около одного миллиарда рублей 
из областного бюджета. 

Награждённых поздравила председатель городского 
Совета Ольга Медведева. 

- Труд матери тяжёлый. Его редко оценивают награ-
дами. Тем не менее он очень значим для общества и 
будущего страны, - отметила Ольга Ильинична. 

Здоровья, мира и семейного благополучия пожелала 

женщинам руководитель регионального отделения «Со-
юза женщин России» Любовь Киреева.

Награждённые матери получат единовременную де-
нежную выплату от 86 тысяч до 172 тысяч рублей. 

В тот же день в Белгороде произошло ещё одно  зна-
менательное событие. Семье Акиншиных, которая вы-
растила и продолжает воспитывать 29 детей, из которых 
27 - приёмные, муниципалитет подарил микроавтобус 
«Соболь». Ранее у многодетной семьи машины не было.  
Наталья Акиншина обратились за помощью в городскую 
администрацию. Транспортное средство было приобре-
тено благодаря меценату. Ключи от микроавтобуса На-
талье Владимировне вручил вице-мэр Антон Иванов.

- Быть посланником таких добрых даров - это ра-
дость. Машина не роскошь, а острая необходимость для 

многодетной семьи, в которой дети должны полноценно 
развиваться, - подчеркнул Антон Александрович.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ

Главное слово в каждой судьбе
 ► Церемония торжественного вручения почётного знака «Материнская слава» 

состоялось 24 ноября в Белгородской государственной филармонии. 

 ■Награда
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На водоёмах появляется первый лёд. Рыбаки торо-
пятся открыть сезон зимней рыбалки, а школьники про-
являют любопытство и пробуют его на прочность. На-
чальник МКУ «Управление ГОЧС города Белгорода» 
Виктор Баранов в выступлении рассказал о нынешней 
ситуации: 

- На сегодняшний день все непроточные водоёмы 
замёрзли. Толщина льда составляет три-пять сантиме-
тров. На отдельных участках рек Везёлка и Северский 
Донец начинается ледостав. 

Вода замёрзла неравномерно - взрослый человек 
провалится сразу, ребёнок может выйти на лёд, но тол-
щина разная. Возможны нежелательные последствия.

На данный момент развёрнуты спасательные посты 
на прудах на улице Урожайной и «Болтушка». За безо-
пасностью следят представители городского казачества 
и студенты Белгородского правоохранительного коллед-
жа имени Героя России В.В. Бурцева. 

- Осуществляется мониторинг. При необходимости 
казаки, обученные и допущенные к проведению поиско-
во-спасательных работ, готовы принять меры по спасе-
нию граждан. Выставлен пост на реке Везёлка, в районе 
пляжа Левобережный. Низкие температуры ночью будут 
периодически сохраняться, - поделился в своём высту-
плении Виктор Викторович. - В ближайшие дни будут 
активно проводиться мероприятия в учебных заведе-
ниях. Наша задача -  донести до детей всех возрастов 
правила поведения на водоёмах в период ледостава. 
Выяснилось, что учащиеся после уроков группами идут 
к воде. На лёд никто не выходит, рядом находятся спа-
сатели, но интерес проявляется активный. К сожалению, 
в других регионах страны были уже несчастные случаи, 
связанные с гибелью детей. Ребёнок подходит, кидает 
палку или камень, видит, что лёд остаётся целым, за-
тем идёт сам. Как правило, дети приходят вместе. Один 
проваливается, второй спасает - в итоге трагедия. На 
сегодняшний день выставлены сто четыре информаци-
онные таблички, которые запрещают выходить на лёд. 

Но мы понимаем, что ребёнок читать их, скорее всего, не 
будет. Даже некоторые взрослые не реагируют на пред-
упреждения. Когда лёд станет прочным, будут опреде-
лены специальные места, только тогда, в присутствии 
кого-то из старших, можно будет выходить.

На заседании городской комиссии отметили, что 
очень важно донести информацию до родителей, они 
должны постоянно помнить об опасности. Было принято 
решение поднять вопрос о ледоставе на собрании го-
родского родительского комитета. Будет предупреждён 
каждый представитель родительской общественности 
от разных школ. Директорам учебных заведений доне-
сут необходимую информацию. Учителя, которые ведут 
последний урок, должны напоминать детям об опас-
ности выхода на лёд. 

- Спасатели готовы провести занятия с учащимися. 
Также будет проведён рейд по водоёмам совместно со 
СМИ, - сообщил Виктор Баранов. -  Два года у нас дей-
ствует статья в тридцать пятом законе Белгородской 
области. Предусмотрена административная ответствен-
ность за нарушения правил поведения на водоёмах, а 
именно - выход на лёд в местах, где установлены за-
прещающие информационные таблички. В соответствии 
с постановлением администрации данными правами 
наделены сотрудники управ и сотрудники управления 
безопасности. Пройдут рейдовые мероприятия, наруши-
тели будут нести ответственность. Это касается людей, 
которые не хотят слушать, которым сделали замечания, 
а они всё равно вышли на лёд, - рассказал в своём вы-
ступлении начальник МКУ «Управление ГОЧС города 
Белгорода». 

Рейды будут проходить два-три раза в неделю. 
На данный момент реализуется проект по установке 

интеллектуальных систем на восьми водоёмах. 
- Независимо от времени суток и наличия спасате-

ля на посту, система срабатывает тогда, когда человек 
пересекает условную границу. Затем поступает сигнал 
мобильной группе. В течение пяти минут прибывают 
спасатели, при необходимости - сотрудники полиции и 
скорой помощи. Алгоритм должен заработать в начале 
декабря. 

- Зима близко, вода замерзает. Любопытство подтал-
кивает детей на лёд, взрослые думают, что всё обойдёт-
ся, но случаются трагедии… Нужно быть осторожными и 
благоразумными. Давайте покажем пример безопасного 
поведения! Тогда точно всё будет хорошо, - подытожил 
Виктор Баранов.  

Кирилл МУСАЕВ 
ФОТО АВТОРА

Осторожно! Ледостав  ■Профилактика

 ► На прошлой неделе состоялось 
заседание городской комиссии 
по предупреждению чрезвычайных 
ситуаций и обеспечению пожарной 
безопасности. Главный вопрос - 
защищённость населения в период 
формирования ледостава. 

Школьники напомнили пешим участникам дорожного 
движения, что в осенне-зимний период увеличивается 
риск наезда транспортных средств на пешеходов. Пло-
хие погодные условия, ограниченная видимость, раннее 
наступление тёмного времени суток усложняют водите-
лям задачу вовремя заметить пешехода. Ребята вручи-
ли участникам акции световозвращающие элементы и 
рассказали об их пользе, призвали к строгому соблюде-
нию ПДД. Водителям дети вручили памятки по безопас-
ному проезду пешеходных переходов.

За 10 месяцев на территории города Белгорода заре-
гистрировано 59 ДТП с участием пешеходов, в которых 
пять человек погибли и 57 получили ранения различной 
степени тяжести.

Госавтоинспекция обращает внимание участников 
дорожного движения на важность соблюдения правил 
перехода проезжей части. 

Пешеходы, перед выходом на пешеходный переход 
убедитесь, что автомобили успели остановиться. Води-

тели, всегда снижайте скорость перед «зеброй», даже 
если там никого нет.

Елена ШЕКЛЕИНА  
ФОТО АВТОРА

Перестройся на зимний сезон  ■ Госавтоинспекция

 ► Сотрудники ГИБДД  и учащиеся 
кадетских классов школы №48 
обратились к водителям и пешеходам 
с просьбой быть внимательнее на 
дороге.

Полезно 
и детям, 
и взрослым

 ► Белгородцы приняли участие 
в проведении Всероссийского дня 
правовой помощи детям.

Начальник подразделения по делам несовершен-
нолетних городского полицейского ведомства Наталья 
Королёва и инспекторы по делам несовершеннолетних 
провели консультации юридической направленности в 
школах и колледжах. 

Также совместно с руководителем секретариата 
комиссии по делам несовершеннолетних и защите их 
прав города Белгорода Еленой Петуновой они беседо-
вали с родителями.

Участниками профилактических мероприятий стали 
более 1800 человек. Сотрудники полиции напомнили де-
тям и родителям их права и обязанности, рассказали о 
последствиях вредных привычек и ответственности за на-
рушения законодательства. Кроме того, их познакомили 
со  статистическими данными о подростковой преступно-
сти. Наталья Королёва рассказала о профилактических 
мероприятиях, которые проводят сотрудники ПДН. Она 
обратила внимание участников встреч на то, что семья, 
попавшая в трудную жизненную ситуацию, всегда может 
рассчитывать на помощь правоохранителей. 

Учащиеся индустриального колледжа в свою очередь 
организовали для начальника подразделения по делам 
несовершеннолетних экскурсию в музей их учебного уч-
реждения и рассказали ей о своих успехах в учёбе.

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

 ■Дата

«Гром» 
для криминальной 
пары

 ► Полиция предотвратила сбыт 
наркотиков в Белгороде.

Сотрудники управления наркоконтроля региональ-
ного управления внутренних дел не допустили попыт-
ку распространения партии наркотиков на территории 
областного центра. Мужчину и женщину задержали по 
подозрению в совершении преступления. Оперативни-
ки работали при помощи спецподразделения «Гром». 

Из незаконного оборота изъято 50 полимерных 
свёртков с наркотическим средством синтетического 

происхождения общей массой 
более 28 граммов. По данным 
оперативников, запрещённое ве-
щество предназначалось для по-
следующего сбыта.

Следственное управление 
УМВД России по Белгороду в от-
ношении подозреваемых возбу-
дило уголовное дело.

Сотрудники полиции обраща-
ют внимание граждан на то, что 
за незаконные операции с нарко-
тиками предус мотрены длитель-
ные сроки лишения свободы.

Анна ИВАНОВА

 ■Наркотики

Видео смотрите 
на Youtube-

канале 
#Белгородмедиа
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Обратная связь

«Только дай мне ещё один шанс, по-
жалуйста, Боже! Только не сейчас, толь-
ко не его, только не её. Я всё исправлю, 
честно. Я обязательно... Непременно... 
Только бы выжить, уж я тогда...

Пожалуйста, пожалуйста, пожжшша-
лусссст, Отче наш...

Вдох, выдох, трудный вдох и ещё бо-
лее трудный выдох.

Снова темно, но уже не так болит. Что 
это? Огни, свет. Ночь? Реанимация? Мне 
лучше. Я жива? Жива!!!!

Теперь только встать на ноги, только 
выйти отсюда, помоги, Господи! Как же 
трудно дышать...

И вот выходишь. Сколько прошло, 
месяц, полтора, две недели? Точней не 
скажешь. Вокруг всё другое. Изменился 
цвет. Старый клён из жёлтого превратил-
ся в прозрачный и теперь стоит непри-
крытый и одинокий.

Изменился привкус воздуха. Прохо-
дя мимо курящих, я не чувствую запаха 
дыма. Как хорошо! Изменилась скорость 
мира - мне теперь никуда не надо бежать, 
и кажется, что весь мир замедлился. От 
этого изменились и звуки. Я чаще и боль-
ше стала слышать пение птиц и гораздо 
меньше - шум города.

А жизнь идёт своим чередом. Плохое 
забывается, обещания из состояния за-
бытья стираются в памяти... И всё по но-
вой, всё те же ошибки и те же грабли.

Да, человек, ты не изменишься, а ведь 
так просил, умолял и обещал!

Но в один момент приходит озарение и 
вспышка из памяти. И ты идёшь на стади-

он и начинаешь потихоньку, как можешь, 
бегать. И вдруг на третьем круге начина-
ешь замечать лица. Встречаешься взгля-
дами, а глаза у бегуна - ну точно такие 
же - нездешние. Глаза выжившего. И вы 
задерживаете взгляд друг на друге, без-
молвно сообщая: я знаю, я там была, я 
смогла, давай вместе!».

ФОТО АВТОРА

Я остаюсь, 
чтобы жить

 ■Читатель - наш автор

 ► В редакцию «Нашего Белгорода» часто обращаются 
читатели с просьбой опубликовать свои рассказы и стихи. 
В этот раз мы сами обратились к нашей коллеге и постоянной 
читательнице, многодетной маме в декретном отпуске 
Анне Кулабуховой с просьбой опубликовать её небольшой 
рассказ. Тема, затронутая в нём, близка многим из нас - 
переболевшим COVID-19. 

О том, как правильно свёклу пригото-
вить, чтобы она не потеряла свои цен-
нейшие свойства, рассказывает одна из 
наших постоянных читательниц:

- Удивительно, но варёная свёкла, ока-
зывается, даже полезнее для здоровья, 
чем сырая. 

Перед варкой свёклу надо тщательно 
вымыть, стараясь не повредить кожуру, 
иначе она в процессе приготовления по-
теряет сок, а мякоть приобретёт серова-
тый оттенок и станет неприятной на вкус. 
По этой же причине не срезают корешки. 
Очищать свёклу от кожуры надо, когда 
она полностью сварится и остынет. 

В кастрюлю с водой, где будет варить-
ся свёкла, добавьте пару-тройку чайных 
ложек лимонного сока, половину столо-
вой ложки белого уксуса или одну чайную 
ложку сахара. Так поступают опытные 
шеф-повара, чтобы готовый корнеплод 
получился ещё более вкусным и ярко-
бордовым в разрезе.

Добавлять соль в воду, в которой ва-
рится свёкла, не стоит. От этого корне-
плод станет жёстким и будет вариться 
вдвое дольше.

Если свёкла немного перестояла в 
кладовке и стала вялой, это поправимо. 
Положите вымытый плод в кастрюлю, об-

дайте кипятком, а затем залейте водой 
комнатной температуры. После пары ча-
сов поставьте вариться, не меняя воду в 
кастрюле. Готовность свёклы проверяют, 
проткнув её вилкой. Вода, в которой она 
варилась, приобретает массу полезных 
свойств. Из этого отвара можно приго-
товить лечебный напиток, улучшающий 
работу ЖКТ, снижающий артериальное 
давление, борющийся с отёками. Для 
улучшения вкуса добавьте в горячий от-
вар щепотку молотой корицы, половину 
чайной ложки тёртого корня имбиря и не-
много мёда. 

Для вегетарианского винегрета и дру-
гих салатов свёклу следует готовить 
особым способом. Вымытый корнеплод 
залейте кипящей водой, добавьте в ка-
стрюлю две столовые ложки раститель-
ного масла, лавровый лист, перец горош-
ком, пару долек лимона и ложку сахара. 
Варите на среднем огне около часа. За-
тем быстро переложите в ледяную воду.

Свёклу можно приготовить в микро-
волновке, мультиварке, запечь в духовке.  
Самый простой способ приготовления - 
сварить в пароварке.  Она сохранит вита-
мины и микроэлементы, получится вкус-
ной и нежной.

Юлия ЛАЗАРЕВА

Cвекольные 
премудрости

 ■Кулинарные секреты

- Основы осуществления микрофи-
нансовой деятельности установлены 
Федеральным законом «О микрофинан-
совой деятельности и микрофинансовых 
организациях», основной деятельно-
стью которых является выдача микро-
займов.

Перед обращением в микрофинансо-
вые организации необходимо убедиться 
в том, что организация состоит в госу-
дарственном реестре микрофинансовых 
организаций, который ведёт Банк Рос-
сии. 

Эти сведения можно получить на 
официальном сайте Банка России либо 
непосредственно в микрофинансовой 
организации (копия свидетельства о 
внесении сведений в указанный реестр).

В соответствии с частью 3 статьи 8 
Федерального закона «О микрофинан-
совой деятельности и микрофинансовых 
организациях» правила предоставления 
микрозайма в обязательном порядке 
должны содержать следующие сведе-
ния: 

- порядок подачи заявления на пре-
доставление микрозайма и порядок его 
рассмотрения; 

- порядок заключения договора ми-
крозайма и порядок предоставления 
заём щику графика платежей; 

- иные условия, установленные вну-

тренними документами микрофинансо-
вой организации и не являющиеся усло-
виями договора микрозайма.

Действующее законодательство так-
же обязывает микрофинансовые орга-
низации размещать копию правил пре-
доставления микрозайма в доступном 
для обозрения и ознакомления месте и 
в интернете.

При заключении договора с указан-
ными организациями необходимо вни-
мательно ознакомиться с правилами и 
условиями договора.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Внимательно 
читайте договор

 ■Разъясняет прокуратура

 ► Эта постоянная рубрика помогает нашим читателям 
разобраться в сложных правовых вопросах. Сегодня 
помощник прокурора Белгорода Анастасия Каменева 
рассказывает, на что следует обратить внимание при 
получении займа в микрофинансовой организации: 

«Бывают ситуации, когда наши 
права потребителя нарушены в дру-
гом регионе. В какой орган необходимо 
обратиться с жалобой и на какой нор-
мативно-правовой акт надо сослать-
ся, чтобы помогли?  СВЕТЛАНА».

- В соответствии со статьей 40 Закона 
Российской Федерации «О защите прав 
потребителей» Правительство Российской 
Федерации постановлением от 25 июня 
2021 года № 1005 «Об утверждении По-
ложения о федеральном государственном 
контроле (надзоре) в области защиты прав 
потребителей» утвердило, что государ-
ственный контроль в области защиты прав 
потребителей осуществляется Федераль-
ной службой по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благополучия чело-
века (Роспотребнадзор). 

Одно из направлений этой деятель-
ности - надзор за соблюдением изгото-
вителями, исполнителями, продавцами, 
уполномоченными организациями или 
уполномоченными индивидуальными 
предпринимателями, импортёрами, вла-

дельцами агрегаторов обязательных 
требований, установленных Законом 
Российской Федерации «О защите прав 
потребителей», другими федеральными 
законами и иными нормативными право-
выми актами Российской Федерации, а 
также актами, составляющими право Ев-
разийского экономического союза, регу-
лирующими отношения в области защиты 
прав потребителей. 

На информационном ресурсе Роспо-
требнадзора в разделе «Органы и органи-
зации в сфере защиты прав потребителей» 
можно найти управление Роспотребнадзо-
ра нужного региона.

Куда надо обращаться?  ■Вопрос - ответ

 ► При оказании различных услуг наши читатели нередко 
сталкиваются  с ситуациями, когда требуется помощь 
специалиста. На их вопросы отвечает начальник отдела 
защиты прав потребителей управления потребительского 
рынка администрации города Наталья Медведева.

 ► Свёкла - уникальный корнеплод, в рационе человека 
она просто незаменима. Любителям блюд из этого овоща 
не страшны болезни сердца и сосудов, авитаминоз, даже 
онкология. 
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Экспозиция сформирована из 40 про-
изведений одного их самых привлекатель-
ных жанров живописи  -  натюрморта. В 
экспозицию включены работы мастеров 
XVII - XIX веков художественных школ За-
падной Европы, сыгравших важную роль в 
становлении и развитии этого жанра, - ху-
дожников из Голландии, Фландрии, Ита-
лии, Франции и Германии.

На открытии присутствовали предста-
вители Государственного музея изобра-
зительных искусств имени А.С. Пушкина. 
Куратор выставки - кандидат искусствове-
дения, ведущий научный сотрудник отдела 
искусств старых мастеров Любовь Савин-
ская. 

Многие картины ведут своё происхож-
дение из известных старых коллекций 
князей Барятинских, братьев Щукиных, 
П.П. Семёнова-Тян-Шанского, И.С. Остро-
ухова.

Экспозиция демонстрирует цветочные 
букеты («Цветы в каменной вазе» Гаспа-
ра Петера Вербрюггена II), аллегории пяти 
чувств («Аллегория вкуса» последователя 
Яна Давидса де Хема), плоды и фрукты 
(«Натюрморт с цветами и фруктами» Кан-
дидо Витали), «завтраки» («Натюрморт 
с хлебом и ветчиной» Карло Маджини), 
«рыбные» («Натюрморт с рыбами, черепа-
хой и угрями» Элены Рекко), охотничьи на-
тюрморты («Натюрморт с охотничьими тро-
феями» Петера ван ден Бемдена) и «суета 
сует» или аллегория бренности («Аллего-
рия бренности» Петера ван дер Виллиге).

Каждый натюрморт, кроме украшения 
жилища, должен был нести в себе настав-
ление и нравоучение, обращение к религи-
озным символам и сюжетам. 

В работе «Натюрморт с кувшином» 
Абрахама Хендрикса Ван Бейерена XVII 
века мы видим роскошный стол, который 
ломится от яств и дорогой посуды: вино-
град, омар, золочёные кубки и дорогие ки-
тайские блюда. Смысл истолкован этими 
вещами, которыми хотели обладать.  Так-
же такое сочетание материалов интересно 
художнику. Виноградную кисть сравнивали 
часто с Девой Марией, именно она поро-
дила спасителя душ человеческих. Рядом 
со спасительной символикой находятся 
персики - круглые фрукты, которые воспри-
нимаются как плоды с дерева познания, с 
которого сорвала яблоко Ева.

Эта работа принадлежит голландской 
школе и воспроизводит уклад жизни фео-
дальной аристократии.

В начале XVII века популярны были 
натюрморты с изображением срезанных 
цветов. Так говорили о тихой и спокойной 
жизни. Работы с изображением букетов 
цветов можно поделить на две части: бу-
кеты, поставленные в вазу (каменную, 
стеклянную), и изображение цветочных 

гирлянд. Это фломандская школа живо-
писи, такими гирляндами тогда украшали 
католические храмы. Эти цветы не явля-
ются на полотнах ярким пятном, а играют 
символическую роль.  Сорванные цветы, с 
одной стороны, это напоминание о нашей 
бренной жизни, с другой - здесь главное - 
язык цвета. Например, белый - это цвет не-
порочности Девы Марии, красный - крови 
Христа,  голубой - цвет спасения. Мотылёк, 
сидящий на лепестках, - символ души че-
ловека, которая может воскреснуть после 
смерти. На каждом натюрморте - реальные 
виды цветов XVII века, растущие в Голлан-
дии. Вспоминается даже тюльпанная «ли-
хорадка», тогда луковицы растения стоили 
безумных денег, а также цветы рассматри-
вались как объект коллекционирования. 

Цветы появляются и в других типах 
натюрмортов, например, в «Аллегории 
вкуса». Изображение связки фруктов, под-
вешенной на голубой ленте, и тянущейся 
к ним обезьяны являются традиционны-
ми атрибутами аллегории вкуса. С другой 
стороны, в нидерландской эмблематиче-
ской традиции обезьяна - животное, пере-
дразнивающее людские повадки - служила 
символом греха сладострастия, с которым 
также ассоциировались и сладкие фрукты. 
Таким образом, кроме аллегории вкуса, в 
содержательную структуру картины входит 
также и моральная тема.

Очень важной была тема с трофеями 
охоты. В экспозиции мы видим несколько 
работ с убитой дичью, что символизирует 
победу человека над природой, а с другой 
стороны - это напоминание о смерти. Но 
если на картине много освежёванных туш, 
то художник показывает зрителю, что этого 
слишком много, а когда много -  это тоже 
плохо. Надо всегда искать баланс. Худож-
ник передаёт нам мысль: то, что излишне, 
плохо и греховно. 

Необходимо отметить, что у каждой 
школы есть свои особенности изображе-
ния. Фламандскую школу можно узнать 

по формату. Художники любили огром-
ные, впечатляющие натюрморты, круп-
ные предметы, в голландской школе они 
меньше по формату. Мастера часто под-
чёркивали, что человек тоже присутствует 
в сюжете. Например, на одном из полотен 
видно, как стоит кувшин с отпитым вином, 
очищенным лимоном. И если в XVII веке 
натюрморт может быть перегружен пред-
метами, то в XVIII веке подход к изобра-
жению меняется. Краски, цвета, сочетания 
цветов, объёмы видоизменяются. 

Тему XVIII века продолжает заглавная 
картина французского мастера Жана-Ба-
тиста Удри. В работе ощущается влияние 
фламандского барочного натюрморта с 
присущей ему акцентированной декора-
тивностью и асимметрией в композици-
онном решении, при этом колорит уже 
более светлый, а живопись лёгкая и воз-
душная, характерная для зарождавшегося 
в то время искусства рококо. На втором 
плане по центру изображён фрагмент ар-
хитектуры, который почти растворяется 
в эскизно написанном пейзаже, на земле 
показаны фрукты и куст чертополоха, при-
влекающий внимание прихотливостью из-
гибающихся линий. Художник мастерски 
передаёт богатство оттенков и фактуры 
различных плодов: бархатистую розово-
красную кожицу персиков, синеву крупных 
слив с тёмными пятнышками и сочную мя-
коть оранжевой тыквы, наполненной вну-
три белыми семечками. Удри использует 
всевозможные оттенки зелёного в изобра-
жении растений, листвы и пейзажа. В этом 
натюрморте фрагмент архитектуры ста-
новится как бы частью природного окру-
жения. Постепенно уходит мода тёмных 
цветов и появляются такие праздничные 
светлые, художников меньше интересует 
смысловая нагрузка, а больше - сочетания 
цветов и фактура. Общий колорит картины 
напоминает нам о появлении стиля роко-
ко. Эта картина написана в 1721 году и на-
ходилась в коллекции самого художника. 
После его смерти полотно было куплено в 
коллекцию Екатерины II. В 1930-е годы  XX 
века из Эрмитажа картина попала в ГМИИ 
имени А.С. Пушкина. 

На открытии выставки директор БГХМ 
Татьяна Лукьянова рассказала: 

- Недавно мы не могли представить, что 
Белгород будет видеть полотна из Эрми-
тажа, Пушкинского музея. Всё это благо-
даря содействию культурной платформы 
АРТ-ОКНО - проекту благотворительного 
фонда Алишера Усманова «Искусство, на-
ука и спорт». Это уже третья выставка в 
этом году, поэтому они стали ожидаемыми 
и плановыми, но не перестали быть празд-
никами. Это большое культурное событие 
в жизни региона. 

По словам Татьяны Александровны, 
выставка предлагает зрителю увидеть и 
понять как бытовое, так и более глубокое 
образно-смысловое содержание живопис-
ных произведений, открыть красоту и тай-
ный смысл окружающего нас мира вещей.

Выставка рассчитана на широкий круг 
посетителей и продлится до 23 февраля 
2022 года.
(использован материал из каталога БГХМ)

ФОТО ИГОРЯ ГОРЕЛИКА

Радость новых открытий
 ► В Белгородском 

государственном 
художественном музее 
открылась выставка 
«Предмет - Образ - Смысл. 
Западноевропейский 
натюрморт XVII - XIX веков 
из собрания ГМИИ имени 
А.С. Пушкина». 

Организовали конкурс профсоюз-
ная организация ЦБС города Бел-
города совместно с литературной 
студией «Младость», от которой в 
команду проекта вошли белгородские 
писатели - Людмила Брагина, Олег 
Роменко, Юлия Рядинская, Ирина Ку-
ченюк и Светлана Сергеева.

Руководитель студии «Младость» 
Людмила Брагина уже 25 лет работа-
ет с молодыми одарёнными литера-
торами Белгородчины  и, как никто, 
знает, как важно вовремя поддержать 
начинающего автора, раскрыть его 
потенциал, дать профессиональный 
совет, необходимые знания, напра-
вить на созидательный путь.

Конкурс «Проба пера» был органи-
зован для авторов в возрасте от 14 до 
35 лет, проживающих на территории 
Белгородской области. Он выявил 
высокую активность нашей творче-
ской молодёжи.

Всего поступило 150 заявок. Каж-
дый день приходили новые, даже 
в последний день, 15 ноября, как в 
сказке про Золушку, перед полуночью 
добавились последние три.

После первого отборочного этапа 
мы отобрали 39 заявок участников и 
уже среди них выбрали 12 победите-
лей по двум номинациям и возраст-
ным категориям.

Победители получат дипломы, 
а остальные участники - благодар-
ственные письма. Лучшие произ-
ведения молодых белгородских ли-
тераторов будут рекомендованы к 
публикации в коллективном сборнике 
«Грани самоцветов».

Авторы сборника примут участие в 
Неделе книги для молодёжи (апрель 
2022) и встретятся с читателями в му-
ниципальных библиотеках и образо-
вательных учреждениях города.

На базе Центральной городской 
библиотеки имени Николая Остров-
ского будет создана молодёжная 
творческая площадка «ЛитStudio». 
Для её участников члены команды 
проекта сейчас проводят и записыва-
ют видео мастер-классы по поэзии и 
прозе, которых всего запланировано 
двенадцать.

Среди победителей конкурса хо-
тим отметить тройку призёров в са-
мой сильной номинации - «Проза» 
(19 - 35 лет): Елизавету Михайли-
ченко (члена «Городского клуба по-
этов»), Анну Черкашину (сотрудницу 
ИД «Мир Белогорья») и атамана Се-
верско-Донецкого хуторского каза-
чьего общества Сергея Лапшина. Это 
крепкие, уже сложившиеся авторы, 
которые внесут свой вклад в развитие 
литературной Белгородчины.

Порыв 
к творчеству 
не угаснет

 ► В ноябре завершился 
двухмесячный 
конкурс «Проба пера», 
проводимый для 
молодых авторов нашей 
области при поддержке 
Фонда президентских 
грантов.

 ■Живопись

Материалы полосы подготовила Елена ХОВХУН

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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В восьмом туре Суперлиги Париматч 
«Белогорье» в упорной борьбе уступило в 
гостях «Кузбассу». Команда постаралась 
укрепить приём вышедшим в стартовом 
составе Станиславом Маслиевым, Нема-
нья Петрич остался в запасе. Стартовые 
сеты остались за хозяевами площадки - 
25:20 и 26:24 соответственно, однако в 
дальнейшем гостям удалось переломить 
ход неудачно складывающегося поединка. 
Белгородцы вели в третьей партии - 0:2, 
7:10, 9:13. Тетюхин эйсом довёл отрыв до 
пяти очков - 9:14. Гости уверенно забрали 
сет, а за ним вырвали победу в четвёртой 
партии.

В четвёртом сете снова заработал блок 
«Кузбасса». Продолжал забивать диаго-
нальный Виталий Папазов - 10:7. «Белого-
рье» никак не могло избавиться от обилия 
ошибок, но тем не менее не давало хозяе-
вам увеличить отрыв. Более того, «львы» 
отыграли отставание и вышли вперёд. А 
у хозяев в решающий момент ошибся на-
дёжный Крсманович - 24:26.

В решающей пятой партии, проигрывая 
11:14, «Белогорье» с выходом на подачу 
Маслиева взяло четыре очка подряд и, 
казалось, должно было дожать соперника. 
Но снова сказал своё слово блок «Кузбас-
са», а решающий удар нанёс Сивожелез - 
20:18.

Примечательно, что в этом матче ма-
рокканский диагональный «Белогорья» 

Мохаммед Аль Хачдади установил рекорд 
клуба по набранным в матче очкам  - 39 (3 
эйса).

На послематчевой пресс-конференции 
главный тренер белгородцев Борис Кол-
чин отметил, что зачастую волейбол - игра 
эпизодов.

 - Игра на выезде, с серьёзным сопер-
ником, начало очень напряжённое, ско-
ванное, можно сказать, с 0:2 поднялись из 
пепла и в пятом сете выровняли концовку. 
Волейбол - это игра эпизодов, кто-то сме-
лее и авантюрнее. К сожалению, не уда-
лось нам вытянуть игру и победить, но все-
таки она поучительная, эта игра, смотрим 
вперёд с надеждой. Отдельных игроков я 
отмечать не хочу, играла почти вся коман-
да, ещё раз поздравляю соперника с побе-
дой, - подчеркнул Борис Николаевич. 

Капитан «Белогорья» Роман Брагин на-
звал это поражение очень обидным. После 
него «Белогорье» опустилось на шестую 
строчку. Следующий матч чемпионата 
«львы» проведут дома четвёртого декабря 
против сосновоборского «Динамо-ЛО». 
Однако до этого отправятся в Новосибирск 
на полуфинальный этап Кубка России. В 
соперниках у белгородцев местный «Локо-
мотив», новоуренгойский «Факел» и крас-
ноярский «Енисей». В «Финал четырёх», 
который состоится в Санкт-Петербурге, 
выйдет лучшая команда квартета.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

После двух стартовых поражений 
«львята» начали набирать очки и победы. 
Сначала они взяли реванш у АСК-2 в трёх 
партиях, теперь - у «Зенита-УОР» - 3:0.

Казанцам не удалось расшатать приём 
белгородской команды, что сказалось на 
эффективности белгородцев в атаке. От-
личный матч провели блокирующие Иван 

Ефимов и Максим Богомолов. Итог - «су-
хая» победа, которая вернула белгород-
цам шестую позицию в чемпионате и ото-
двинула от них казанцев на три победы. 
Лучшим снайпером у победителей ока-
зался Иван Ефимов, набравший 12 очков.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

Наши земляки привезли с европей-
ского первенства богатый урожай меда-
лей. В активе белгородских спорт сменов 
восемь наград различного достоин-
ства. В дисциплине «фулл-контакт с 
лоу-киком» два белгородца завоевали 
 золотые медали - Кирилл Никитин (в ве-
совой категории 71 кг) и Дмитрий Сечин 
(48 кг).

 В дисциплине «сольные композиции» 
две белгородки завоевали по две золо-
тые медали - Карина Дрокина и Мария 
Назина, Валерия Косинова выиграла се-
ребро (тренер - Е.А. Чиркова).

В дисциплине К1 Арина Кирик стала 
серебряным призёром престижных со-
ревнований.

ФОТО: VK.COM/OURSPORT31

 ► Игроки и тренеры 
«Салюта» ушли в отпуск. 

Во время зимней паузы футболисты бу-
дут заниматься индивидуальной работой. 
Команда соберётся вместе и приступит к 
тренировкам в конце января. Информация 
об учебно-тренировочных сборах будет 
известна позднее. 

Напомним, что рестарт Олимп-Первен-
ства II дивизиона Футбольной националь-
ной лиги запланирован на второе апреля. 
Соревнования весной пройдут в два круга, 

но команды будут играть только с пред-
ставителями другой подгруппы. Белгород-
цам предстоит встретиться с московскими 
«Родиной» и «Строгино», «Саранском», 
хабаровским «СКА-2», «Химками-М» и 
домодедовским «Пересветом». Побе-
дителей и призёров определят 10 июня, 
когда будет сыгран заключительный тур. 
На данный момент подопечные Виктора 
Навоченко располагаются на третьей по-
зиции турнирной «табели о рангах», имея 
в своём активе 16 очков.

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ» 
«ВКОНТАКТЕ»

Свою физическую подготовку проде-
монстрировали работники трудовых кол-
лективов VIII-IХ (40-59 лет) возрастных 
ступеней. Участники выполнили следую-
щие нормативы комплекса ГТО: наклон 
вперёд из положения стоя на гимнастиче-
ской скамье, поднимание туловища из по-
ложения лёжа на спине, сгибание и раз-
гибание рук в упоре лёжа на полу либо 

рывок гири 16 кг, а также бег на 2000 м.
Как обычно, победители и призёры, 

определившиеся среди участников в лич-
ном первенстве, войдут в состав сборной 
команды, которая будет представлять 
Белгород на региональном фестивале 
четвёртого декабря в Губкине.

ФОТО ЦЕНТРА ОРГАНИЗАЦИОННО-МЕТОДИЧЕСКОГО 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ГТО БЕЛГОРОДА

Обидное поражение  ■Волейбол

С переменным успехом

 ► В Нижнем Новгороде команда «Белогорье-2» провела 
четвёртый тур регулярного чемпионата Молодёжной лиги. 

 ► Белгородцы проиграли в гостях кемеровчанам 
на тай-брейке. 

Урожай медалей  ■Кикбоксинг

 ► В черногорской Будве завершилось первенство Европы 
по кикбоксингу, в котором приняли участие более 1 400 
спортсменов из 39 стран. 

Зимняя пауза  ■Футбол

Бодрость и здоровье  ■ ГТО

 ► Последний муниципальный фестиваль Всероссийского 
физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и 
обороне» в этом году состоялся в Белгороде. 
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По горизонтали: Страда. Охота. Киса. Вьюнок. 
Нато. Саша. Духи. Шар. Омар. Мощи. Идол. 
Усик. Лоск. Клеенка. Литр. Иго. Олух. Олеум. 
Спрос. Хмель. Иврит. Чародей. Тулуп. Лего. 
Моряк. Антоним. Опара. Нюанс. Авеню. Охра. 
Ноги. Тор. Тёща. Лань. Найк. Сари. 

По вертикали: Пресли. Академик. Автошкола. 
Ян. Хранилище. Сук. Юморист. Коралл. Крах. 
Стул. Ришелье. Десант. Угар. Обух. Мазь. 
Правило. Лилу. Идея. Муму. Пенальти. Магазин. 
Реле. Агитпункт. Дели. Емкость. Топор. Лена. 
Камю. Нога. Палас. Нюни. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 45 
от 19.11.2021 г.

ГОРОСКОП

Источник: lunday.ru

С 29 НОЯБРЯ ПО 5 ДЕКАБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
В начале периода уделите внимание партнёру, иначе 
есть вероятность столкнуться с недопониманием. Гра-
мотное общение и уважение чужого мнения помогут 
сгладить конфликты с близким человеком и с друзьями. 
В конце недели ожидается восхитительное событие.
ТЕЛЕЦ 
Уже в первые дни зимы нужно позаботиться о здоровье. 
Возможно, стоит пересмотреть уровень физических на-
грузок или принципы питания. Но самое главное - это 
полноценный отдых. Звёзды советуют быть аккуратнее 
на работе и дома: возможны мелкие проблемы. Зато 
воскресенье у Тельцов пройдёт на ура.
БЛИЗНЕЦЫ 
С самого понедельника ожидается период безоблачного 
счастья. Звёзды обещают любовь для всех представи-
телей знака. На профессиональном поприще вам со-
путствует финансовый успех и позитивные перспективы. 
В завершение недели обратите внимание на самочув-
ствие. Возможно обострение хронических заболеваний 
или мелкие бытовые травмы.
РАК 
Последние осенние деньки станут испытанием на проч-
ность: приготовьтесь к сложностям на работе и поду-
майте о собственном спокойствии. Во второй половине 
недели вас порадует приглашение на торжественное 
мероприятие. Новолуние повлияет на Раков не самым 
лучшим образом, поэтому в выходные лучше устроить 
расслабляющий отдых.
ЛЕВ 
Вам посчастливится оказаться в нужном месте в нуж-
ное время. На благосостояние повлияет и ваше жизне-
любие. Одиноких представителей этого знака порадует 
счастливая встреча. Со среды по пятницу потребуется 
собранность в общении с деловыми партнёрами. Вос-
кресенье обещает весёлое времяпрепровождение в кру-
гу семьи.
ДЕВА 
Уже самое начало периода одарит вас творчеством и 
трудолюбием. Сейчас самое время воплотить мечты в 
жизнь. Особенно продуктивной окажется среда. В суббо-
ту есть риск поссориться с домашними. Одиноким пред-
ставителям знака воскресенье преподнесёт приятный 
сюрприз.
ВЕСЫ 
Уверенность и спокойствие привлекают окружающих. 
Деловые партнёры видят в вас надёжного союзника, 
начальство - хорошего профессионала, а коллеги - при-
ятного собеседника. Уже в начале недели есть вероят-
ность получить многообещающее предложение. Ближе к 
среде ожидается поступление денежных средств.
СКОРПИОН 
Наступает период исполнения желаний. Совет от звёзд - 
не манипулируйте окружающими. Это негативно скажет-
ся на воплощении заветной мечты. Лучше использовать 
везение для укрепления профессиональных позиций и 
стабилизации личной жизни, тем более что в конце не-
дели Луна наделит Скорпионов чувственностью и оба-
янием.
СТРЕЛЕЦ 
Представителю этого знака выпал шанс исправить ма-
териальное положение. Крупных конфликтов не предви-
дится, а разногласия с коллегами будут лишь времен-
ными. Энергия убывающей Луны обострит интуицию. 
Используйте это для обретения уверенности в себе. 
Уикэнд обещает оригинальный и увлекательный досуг.
КОЗЕРОГ 
Вторник готовит сразу несколько не самых приятных 
сюрпризов в разных сферах жизни. Важно держаться в 
строю, ведь уже через несколько дней вам крупно пове-
зёт. Не исключено, что вы выиграете лотерейный билет 
у судьбы. Выходные обрадуют важным знакомством.
ВОДОЛЕЙ 
Одиноких Водолеев ждёт необычная ситуация, которая 
положит начало приключениям. Космос советует пола-
гаться на внутреннее чутьё. Вторая половина недели 
может разочаровать, но важно искать во всём позитив. 
Суббота одарит небольшим, однако очень приятным со-
бытием.
РЫБЫ 
Настал благоприятный период для реализации личных 
амбиций и творческих планов. Первые дни посвятите 
подготовке, а потом начинайте действовать. Однако 
энергия Луны может помешать вам, поэтому не стоит 
ввязываться в авантюры. Воскресенье звёзды советуют 
провести с друзьями.

Календарь погоды на неделю с 26 ноября по 2 декабря
26.11

ПТ
27.11
СБ

28.11
ВС

29.11
ПН

30.11
ВТ

1.12
СР

2.12
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 745
днем   743

ночью 739
днем   734

ночью 734
днем   736

ночью 736
днем   729

ночью 719
днем   719

ночью 729
днем   734

ночью 735
днем   733

Температура 
воздуха, °C

ночью    -4
днем       2

ночью    -3
днем       5

ночью     3
днем       8

ночью     5
днем     10

ночью     3
днем       6

ночью    -2
днем       2

ночью    -4
днем       2

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшие 

осадки

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю Ю-В Ю-В Ю З Ю Ю

Скорость
ветра, м/с 5 6 3 4 6 5 6

Геомагнитное поле спокойное. cgms.ru

ÑÌÎÒÐÈÒÅ ÍÀÑ 
â ñåòè êàáåëüíûõ îïåðàòîðîâ 

ãîðîäà Áåëãîðîäà è Áåëãîðîäñêîé îáëàñòè  

ÍÀ 22 ÊÀÍÀËÅ 
ÏÀÎ «Ðîñòåëåêîì» , ÌÒÑ, 

«Çåë¸íàÿ òî÷êà», «Ðóñè÷-ÒÂÍ»

Òåëåêàíàë  «Áåëãîðîä 24»

#ÁÅËÃÎÐÎÄÌÅÄÈÀ

×èòàéòå àêòóàëüíóþ èíôîðìàöèþ 
íà ñàéòå www.belnovosti.ru

Ïîäïèñûâàéòåñü íà íàøè ñòðàíèöû âî âñåõ ñîöñåòÿõ
Реклама

Мы с друзьями-рыбаками давно уже приме-
тили тот факт, что дизайн новых блёсен 
не особо учитывает мнение собственно 
рыб. Всё делается ради того, чтобы сам 
рыбак клюнул и купил такую.

***
Муж спрашивает жену:
- Если четыре яйца варятся четыре мину-
ты, то сколько будут вариться восемь яиц?
Жена подумала и отвечает:
- Восемь минут.
Муж смеётся:
- Это по какой логике?

- По кастрюльной. В нашу кастрюльку боль-
ше четырёх штук за раз не влезает.

***
Учитесь ждать, умейте прощать и не му-
чайте себя напрасными сожалениями о том, 
чего уже не вернёшь. С любовью, Почта Рос-
сии.

***
Говорят, что коалы - глупые животные. А 
вы видели хоть одну коалу, которая смо-
трит видео в «Тик-Токе»?

***
Вчера купил вторую пару джинсов. Я уже при-

надлежу к среднему классу или ещё нужно ку-
пить двухслойную туалетную бумагу?

***
Слабое знание греческой мифологии всегда 
было моим Ахиллесовым коленом.

***
- Расскажи анекдот из двух слов.
- Денег хватает.

***
- Я не могу выйти на работу, жена сломала 
два ребра.
- А при чём тут ты?
- Мои!

☺■ Àíåêäîòû íåäåëè■ Ìóäðûå ìûñëè
Берегите в себе человека.

Антон Павлович Чехов
Падает тот, кто бежит. Тот, кто ползёт, не 
падает.

Плиний Старший
Главное в человеке не ум, а то, что им управ-
ляет: характер, сердце, добрые чувства.

Фёдор Михайлович Достоевский
Когда кажется, что весь мир настроен против 
тебя, помни, что самолёт взлетает против 
ветра.

Генри Форд



16 № 46 (1937) 
26 ноября 2021 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 430, 
лопатка - 350, задняя часть на ко-
сти - 320, крестец - 360, рёбра - 320, 

рулька - 150, сало - 110, говяди-
на: на кости - 450, вырезка - 600, 
печень - 390, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 400, индейка - 400. 
Тушка/ руб.: курица - 180, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 420, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 45, 
свёкла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 50, капуста - 40, капуста пе-

кинская - 100, капуста цветная - 160, 
огурцы - 150, помидоры - 110, перец -
220, шампиньоны - 150, яблоки - 65, ба-
наны - 120, лимоны - 180, апельсины -
170, виноград - 140, киви - 250, ман-
дарины - 110. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 50, мёд (3-литровая банка) - 
1500 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Литературная гостиная

К И Н О

«Небо» (Россия, драма) 12+ 
«Обитель зла: Раккун Сити» (США, 
хоррор) 18+ 
«Энканто» (США, мультфильм) 6+ 
«Охотники за привидениями: 
наследники» ( США, фантастика) 12+

Расписание сеансов можно
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Энканто» (США, мультфильм) 6+ 
«Последняя дуэль» (США, драма) 18+ 
«Обитель зла: Раккун Сити» (США, 
хоррор) 18+ 
«Прошлой ночью в Сохо» (США, 
биография, спорт) 12+ 
«Небо» (Россия, драма) 12+ 
«Охотники за привидениями: 
наследники» (США, фантастика) 12+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

26 ноября - 2 декабря

Белгородский 
государственный 

театр кукол
26 ноября, 15.00. 
«Говорит Ленинград» 

(хроники блокады) 12+
27 ноября, 16.00. «Говорит Ленин-
град» (хроники блокады) 12+
28 ноября, 11.00 и 13.00. «Вол-
шебная лампа Аладдина» (вос-
точная сказка) 0+
30 ноября, 15.00. «Быть по 
сему» (фантазия о Петре Первом, 
премьера) 12+ Реклама

На правах рекламы

Подписка на деловое издание «Наш Белгород. Документы» на 2022 год.
Один звонок +7 (4722) 23-14-42 в нашу редакцию - и актуальная информация всегда под рукой.
Дополнительно к деловому изданию предоставляется 20 экземпляров газеты «Наш Белгород»

1. Постановления
2. Распоряжения
3. Официальные 
     документы

+ 20 экземпляров

Подписка!!!

Это яркое событие в культурной жиз-
ни города и области и настоящий празд-
ник для тех, кто любит и ценит литера-
туру и чтение. Проект Дней литературы 
направлен на привлечение населения 
к чтению и популяризацию творчества 
белгородских авторов. Большой литера-
турный праздник включает в себя цикл 
мероприятий, в рамках которого прохо-
дят литературные вечера, презентации 
книг, читательские конференции.

К сожалению, эпидемическая ситу-
ация вновь вносит свои коррективы в 

проведение акции. Так, в Белгородской 
научной библиотеке в этом году она 
проходит в онлайн-формате с 22 по 26 
ноября. В течение всей недели Дней на 
базе библиотеки работает Литературная 
резиденция, в рамках которой белгород-
ские писатели рассказывают о  своём 
творчестве, проводят мастер-классы 
для начинающих авторов. В этом году 
резиденция представлена виртуально, 
все мероприятия Дней литературы про-
ходят онлайн в социальной сети «ВКон-
такте».

Председатель регионального о тде-
ления Союза писателей России Вера 
Кобзарь и писатель Надежда Королько-

ва провели мастер-класс по сочинению 
стихотворений, рассказали об основах 
стихосложения, о видах рифмы.

В работе резиденции также приняли 
участие писатели Валерий Черкесов, 
Александр Осыков, Виктор Римский, 
Анатолий Папанов и другие.

Газета «Наш Белгород» тоже 
решила присоединиться к Дням 
литературы и опубликовать на 
этой странице рассказ молодого 
 белгородского писателя Евгения 
Толмачёва. 

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Для тех, кто любит книги  ■Событие

Иван Иваныча Опрышко я прозвал за 
глаза Эльбрусом. С этим человеком пен-
сионного возраста мы работали в одной 
газете. Стоит сказать, что такое ориги-
нальное прозвище было придумано от-
нюдь не из-за превосходной физической 
крепости или невообразимой красоты 
Иван Иваныча. Всё заключалось в его ста-
ромодном пиджаке, на плечах которого, 
словно снеговые шапки на двух вершинах 
славного Эльбруса, лежала перхоть. Иван 
Иваныч по образованию был инженером, 
однако в силу некоторых обстоятельств, 
выбрал иной путь, став фотографом. Пе-
риод его бурной деятельности пришёлся 
на 80-е годы прошлого столетия, а теперь 
он занимал должность фоторедактора и 
поучал молодых.

- Дорохие товарищи, - с малороссий-
ским акцентом обращался Иван Иваныч к 
нам, молодым. - Нас тогда никто не учил, 
мы сами осваивали сложную технику. 
Сейчас вам проще: сейчас техника сама 
за вас всё делает, а вы только кнопки на-
жимаете.

С ностальгией и блеском в глазах он 
часто вспоминал романтику работы фото-
графа ушедших десятилетий - первомай-
ские демонстрации, коллективные снимки 
и в особенности комнаты с магическим 
красным светом, в которых проявляли фо-
тографии. Иван Иваныч жил прошлым. И 
вероятно, по этой причине не умел поль-

зоваться компьютером. Однако коллектив 
без него - худого, сутулого, временами 
ворчливого - нельзя было представить: 
уж очень мы привыкли к его рассказам 
и отеческому отношению. Да и советы 
для начинающих он давал полезные: не 
обрезать по суставам, фокусироваться 
на глазах и так далее. Когда приобре-
тался новый фотоаппарат и для порядка 
его должен был проверить 
фоторедактор, то 
Иван Иваныч как 
бы пренебрежи-
тельно говорил:

- Ну что ехо 
смотреть? Что 
ехо в руках вер-
теть? Я на та-
ко-ом оборудова-
нии в своё время 
трудился, против 
которого этот ваш 
японский аппарат мелко плавал…

Завершив свою тираду, Иван Ива-
ныч давал нам поручение опробовать тех-
нику, а сам, точно стыдясь, втянув голову 
в плечи и широко размахивая руками, спе-
шил скрыться в своём тесном кабинете.

…Победил я в региональном конкурсе 
фоторабот. Первым, как полагается, по-
здравил начальник - Иван Иваныч. 

- Ну что, Антошка, дорохой мой, - ска-
зал он мне, наигранно улыбаясь. (Тон у 

Иван Иваныча был снисходительно-за-
вистливый.) - Поздравляю, поздравля-я-
яю! Но ты этот успех поскорее забудь, за-
будь, понял? И давай двихайся дальше. А 
теперь (на этой фразе начальник торже-
ственно оглядел коллектив - смотрят ли 
на него) я пожму тебе руку!

Спустя полгода произошла реорганиза-
ция издания. Был назначен новый 

главный редактор - молодой, 
прогрессивный, сын 
крупного местно-
го бизнесмена, 
который взялся 
спонсировать 
газету, вскоре 

превратившуюся 
в успешный жур-
нал. Новый шеф 
ввёл премии, по-
высил зарплаты 

и разработал об-
ширную систему штрафов. Он 

омолодил кадры, в том числе 
отправив на заслуженный отдых 

Иван Иваныча, о котором вскоре стали 
забывать, как будто его и не было…

…Летом в выставочном зале прохо-
дила фотовыставка под довольно рас-
пространённым названием «Мастера 
репортажа», и один из корреспондентов 
нашего журнала получил задание напи-
сать о ней. Каково было его удивление, 

когда он увидел среди корифеев фотогра-
фии Иван Иваныча, нашего Эльбруса, над 
которым все когда-то смеялись, считая 
его абсолютным ретроградом. Причём он 
был едва ли не главной фигурой события 
наряду с известными «крутыми» фотоху-
дожниками города, предоставив для экс-
позиции несколько десятков своих фото-
работ, которые долгое время припадали 
пылью в его квартирке.

- Иван Иваныч, так вы здесь, оказы-
вается, виновник торжества! - весело об-
ратился к нему корреспондент, который 
был несомненно удивлён тем, в каком 
свете предстал перед ним позабытый 
Эльбрус.

- Ну, что ж, дорохой мой, - сказал рас-
троганный Иван Иваныч, стараясь дер-
жать себя строго, как учитель. - Надо ж и 
нам, старикам, рассказать, как мы жили и 
работали. Вот смотри: моя первая журна-
листская работа - Олимпиада одна тыся-
ча девятьсот восьмидесятого хода, Луж-
ники, бех на 400 метров…

Иван Иваныч подробно рассказывал 
предысторию появления каждой фото-
графии, а корреспондент невольно пред-
ставлял, как в фотолаборатории человек 
был увлечён творчеством, для которого, 
очевидно, и пришёл в этот мир. А откуда-
то сверху струился магический красный 
свет…

Евгений ТОЛМАЧЁВ

 ► Ежегодно во второй половине ноября в регионе проходят 
Дни литературы на Белгородчине. 

Рассказ (все совпадения с реальными людьми - случайны)Эльбрус
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